

España Económica

Fundado en 1893

Madrid, 1 de junio de 1957.

Año LX. - Núm. 5.067

SUMARIO

El contenido de los Convenios comerciales.

NOTAS Y COMENTARIOS

- La actualidad bursátil.
- El uso del teléfono.
- La edad de la jubilación.
- El problema de la vivienda.
- Junta general del Banco Hipotecario.
- Junta general ordinaria de Refinería de Petróleos de Escombreras, S. A. (REPESA).
- Cervantes, S. A., celebra su Junta general.
- La Junta del Banco de Crédito Industrial.
- El ejercicio 1956 del Banco Rural y Mediterráneo.

CORRESPONDENCIA

- Carta de Cataluña.
- Carta de Bilbao.

LOS MERCADOS DE PRODUCTOS

Materias primas y productos agrícolas e industriales.

LOS MERCADOS DE VALORES

Bolsas de Madrid, Barcelona y Bilbao.—Bolsines de Oviedo, Pamplona, Valencia, Valladolid y Zaragoza.—Bolsas de París, Londres, Nueva York y Zurich.

BANCOS

De Francia, de Inglaterra, de la Reserva Federal y de Suiza.

DIVISAS Y METALES PRECIOSOS

Mercado de divisas de Madrid.—Cambios de París, Londres, Nueva York y Zurich.

AGENDA DEL RENTISTA

Junta general.—Dividendos e intereses.—Suscripciones.—Admisión de valores, etc.

EL MUNDO AL DIA

Noticias de España.—Disposiciones oficiales. Iberoamérica y extranjero. Bibliografía.

Prohibida la reproducción de los trabajos siempre que no se cite su procedencia.

SUSCRIPCION Y VENTA

ESPAÑA, PORTUGAL E IBEROAMÉRICA
Semestre: 115 pts.; Año: 220 pts.; Corriente: 5,00 pts.

EXTRANJERO
Año 300 pts.; Corriente: 10 pts.

En las Corresponsalias, Librerías y Kioscos de España y del Extranjero y en las Oficinas Floridablanca, 3.

Teléfono 21-51-42. — Apartado 860. — Madrid.

EL CONTENIDO DE LOS CONVENIOS COMERCIALES

A mediados del pasado siglo se logra, sin género de duda, instaurar la libertad comercial entre los Estados. Los Gobiernos sólo intervienen en el comercio internacional para preparar y poner en vigor unos aranceles protectores que permitan, compaginándose con el criterio de la libertad comercial, lo que List calificó como el desarrollo de las fuerzas productivas. Teoría que propugnaba una protección que permitiera competir, en pie de igualdad, durante un período transicional, a las industrias nacionales con las extranjeras que habían logrado unos costos más bajos en función de su madurez y disponer de un amplio mercado.

El Estado, por lo demás, dejaba a los particulares y a las Entidades bancarias que realizasen libremente el comercio. Los primeros podrían comprar lo que quisieran, donde quisieran y como quisieran sin más limitación, por lo que se refería a productos extranjeros, que abonar los derechos arancelarios. A través de éstos se cumplía la tutela necesaria para eliminar, en lo posible, la competencia cualitativa y cuantitativa. La multiplicidad de partidas de que constaba un arancel hacía posible cargar más fuertemente a unas mercancías que a otras. Mayores derechos implicaban limitaciones cuantitativas, pues muchas veces se prefería comprar lo nacional en lugar de lo extranjero por lo oneroso del gravamen. Otro tanto cabe aseverar respecto a la discriminación cualitativa, en cuanto a las importaciones, pues los aranceles solían ser más inflexibles para los artículos de lujo que para las materias primas. Las exportaciones sólo eran impuestas cuando se trataba de materias primas por considerarse que de esta forma se favorecía la transformación de éstas en el país.

Las Entidades bancarias, por su parte, lograban, a través del más fiel cumplimiento de las reglas del juego, equilibrar constantemente la demanda con la oferta de divisas. A ello cooperaban en alto grado los movimientos de capitales a corto y largo plazo. Las naciones acreedoras no veían ningún mal en colocar de forma definitiva parte de sus saldos acreedores en el país deudor, conformándose con obtener un rédito adecuado. Los países deudores, por su parte, estimaban las inversiones extranjeras como un resultado lógico del comercio y de la división del trabajo. Era un contrato lícito y factible que venía a robustecer la trabazón entre las naciones. Nadie se consideraba perjudicado; sino ambos gananciosos. En ningún momento la inversión se juzgó como ayuda, sino como negocio.

Por estas razones, la política comercial de la segunda parte del pasado siglo, y hasta 1914, sería dirigida y encauzada por la discusión de las tarifas arancelarias. El arancel era objeto de conversaciones diplomáticas, de Convenios y Tratados. Cada parte contratante buscaba, con la firma del Tratado, obtener la rebaja en las partidas que les interesaba, tanto importadores como exportadores. Es más, el deseo igualitario, aun reconociendo la legitimidad de la tarifa, conduce a la fórmula de nación más favorecida. Fórmula que es susceptible de las más diversas y variadas aplicaciones, según que abarcara a todas las mercancías, a unas cuantas, con obligación de reciprocidad, o fueran dadas en función de un acto de liberalidad.

Las dificultades que siguen a la primera guerra mundial, con la ruptura de un modo de proceder que aseguraba una variación gradual y uniforme, plantean un problema primordial: la defensa de la balanza de pagos. Defensa que es más precisa en cuanto que los países ven con desconfianza que los súbditos extranjeros inviertan en el país. Tal es el clima. Con ello los movimientos de capitales, con su función estabilizadora de las balanzas de pagos, se hacen totalmente inoperantes.

La crisis mundial de 1929 puede considerarse como el principio de una época en que el comercio exterior se reducirá a su mínima expresión. La política comercial busca cada vez nuevas formas para poder exportar sin importación subsiguiente. Autor hubo que afirmó que la esencia de la política comercial era sorprender al país al que se exportaba para romper sus defensas. Pronto, de esta suerte, a los contingentes de mercancías sigue el control de cambios. A éste le sucede el comercio bilateral, los "clearings" y las formas más drásticas de intervención del Estado. Los Gobiernos examinan, analizan y juzgan cada importación antes de conceder las divisas necesarias, como si de ello dependiera la estabilidad económica. Por el contrario, controlan cada partida exportada, fomentándolas en lo posible, para asegurarse que el precio a que se hace la transacción es provechoso y que el total de las divisas serán entregadas al Estado. Los movimientos de capitales no pueden manifestarse con estas medidas y en los estrechos cauces de los "clearings", en cuanto que éstos deben compensarse dentro del plazo de su vigencia.

Un nuevo espíritu se crea en el transcurso de la segunda guerra mundial, el deseo de cooperación entre los pueblos, una de cuyas facetas es restaurar el comercio internacional en su verdadero puesto. A ello abunda la necesidad que la industria tiene de buscarse mercados más amplios como único medio de lograr unos costos bajos, con el sentimiento social de elevar el nivel de vida de los pueblos. Organismos internacionales, conferencias y planes son orientados a esta meta, aunque, en verdad, hay que hacer, en un primer período, una distinción entre el movimiento de mercancías y el de capitales. Para el primero se postula la máxima libertad, mientras que para el segundo ciertas reservas se manifiestan. Sigue subsistiendo el resquemor ante las inversiones extranjeras.

El propio Fondo Monetario Internacional excluye los

movimientos de capitales. Los países inversores no se atreven a hacer las inversiones directamente y buscan la fórmula sutil de la internacionalización de las sumas prestadas. El receptor la considera no como una inversión, sino como una ayuda, y como tal como un mal transitorio que es preciso admitir, en cuanto que viene a restañar las heridas de la contienda, pero aspirando prescindir de ella lo antes posible. Sólo más tarde, para grupos limitados, OEEC, Mercado Común y Mercado Libre de Comercio, se admite la posibilidad del movimiento de capitales, aunque se da preponderancia a los desplazamientos efectuados por Organismos supraestatales de la propia organización sobre la iniciativa privada.

La posición actual es dual. Por una parte, se propugna la máxima libertad en organizaciones amplias, en las que incluso se daría la desaparición del arancel para el tráfico de las mercancías originarias de los Estados contratantes, conservándose tan sólo como instrumento para regular las relaciones con tercero, sin rehuir, no obstante, de forma explícita las medidas de contingenciación y control de divisas respecto a las transacciones llevadas a término con estos últimos. Pero la contradicción no termina ahí, pues en el ámbito de las mismas uniones en que se señala como meta la anulación del arancel se admite, a través de la fórmula de salvaguardia, la práctica de contingentes. Es un tanto anormal, a primera vista, conceder tanta importancia a un instrumento como es el arancel y permitir el empleo de los contingentes que reducen a aquél a un mero impuesto, en lugar de negar éstos.

La realidad es que, de nuevo, el arancel, sus tarifas y su estructuración vuelven a ser el único medio de actuación en el campo comercial, y que los Tratados volverán a ceñirse a lo que nunca debieron de olvidar, la discusión de las partidas, que permiten el desarrollo de las fuerzas productivas de los países.

Notas y comentarios

La actualidad bursátil.

Un mes más transcurrido en los mercados bursátiles españoles con el mismo signo de apatía y falta de brío que viene siendo la característica de un tiempo a esta parte, dentro de un período que va durando más de la cuenta. Las convulsiones del mes de marzo afectaron a los mercados tan sensiblemente que Dios y ayuda les cuesta la recuperación. Esta dificultad recuperatoria la pronosticamos entonces, al tomar como base de apreciación la especial influencia de los factores psicológicos en la marcha de las cotizaciones bursátiles en nuestro país. La especulación había hecho su juego con un descaño que rayaba en un punto peligroso durante el año 1956, y la regresión de marzo del 57 la sorprendió en difícil postura. Ahora no se atreve a iniciar el juego de nuevo y espera mejor temperatura para ello. Por otra parte, el pequeño y sufrido ahorro dirige sus miradas hacia las tranquilas aguas de los títulos de renta fija, en cuyo grupo hemos tenido recientemente varias suscripciones atractivas, tanto por el interés ofrecido como por la categoría de las Empresas que las respaldan.

Ha pasado, pues, el mes de mayo sin pena ni gloria. Los cambios fluctúan ligeramente, pero a la larga predominan los desmerecimientos. El volumen de negociación es reducidísimo, lo cual no significa más que un compás de espera. Cualquier factor exterior a la Bolsa, pero con más o menos relación con ésta, puede determinar el comienzo de un movimiento pronunciado. Confiamos, porque no hay razón para otra cosa, que pase este período de transitoriedad y que la firmeza impere: Es de esperar que el dinero se anime nuevamente a buscar su inversión en valores de diviendo. Los balances de las Empresas nacionales arrojan para el último ejercicio cifras favorables, y los cinco meses transcurridos del año actual no han significado un freno en la expansión industrial de nuestro país. Creemos que ahora es momento propicio para la inversión, pues hay valores que merced a los reajustes sufridos se han colocado a un nivel atractivo. Es una pena que

el pequeño ahorro nacional siempre se decida a entrar en Bolsa cuando los valores se cotizan a los precios más altos. La falta de experiencia inversionista se paga cara.

El uso del teléfono.

Sabido es que en los tiempos modernos, el grado de progreso de un pueblo se cuenta y valora por el índice de comodidades que tiene en uso y al alcance del mayor número de sus habitantes. Entre las conquistas de la ciencia y de la técnica, tiene un primer puesto lo que podríamos llamar comunicaciones alámbricas, cuales las telegráficas y telefónicas. Precisamente a esta última queremos referirnos, con motivo de las modificaciones establecidas, sin previa consulta con el usuario, por la Compañía que disfruta del monopolio de las mismas en España.

Por una cuestión de principio, somos enemigos de toda clase de monopolio, porque, aun en el mejor y más bien intencionado de los casos, va en contra de la iniciativa privada, susceptible, cuando se ejerce en toda su extensión, de una mejora y superación constante. Pero ello no nos priva de reconocer que, en ciertos casos, como en el que nos ocupa, es bastante difícil llegar a esta libertad y, por consiguiente, aceptamos como mal menor el de la exclusiva del servicio telefónico en favor de una determinada Compañía. Sin embargo, nos parece mal que precisamente por esta ventaja que tiene en cualquier caso, una Compañía explotadora de un servicio tan importante como el del teléfono, se tomen las determinaciones sin la opinión del público, cosa que, desde luego, no se realizaría si existiera competencia.

Queremos, a pesar de todo, pasar incluso por alto lo del aumento de tarifas, porque es un hecho lamentable, pero inevitable, que los costos sigan para arriba y que el capital invertido en una explotación como la telefónica necesita ser recompensado en una justa proporción, así como que el personal que ocupa tenga que ser debidamente remunerado y cubierto del alza que registran los

precios de los restantes servicios y artículos; pero lo que nos parece mal, muy mal, es que se pongan cortapisas al uso de una conquista tan apreciable como la del teléfono en los tiempos actuales. Ya sabemos del uso indebido o, por mejor decir, innecesario—en cuanto a la duración de las comunicaciones—que se hace del teléfono. Parece como si algunos españoles quisieran compensar el forzado laconismo que les impone el uso del telégrafo, con un abuso cuando usan del teléfono. En esto, ciertamente, tiene razón la Compañía. Pero no es posible tratar a todos con la misma medida. Limitar el número de llamadas mensuales como si se tratara de una receta, bajo una coacción de tipo crematístico, es atentatorio al progreso, y si de esta limitación pasamos a este "inventó"—inventó en España—del teléfono compartido en un país donde esta clase de comunicación es sumamente restringido, entonces tenemos que decir que la medida es, sencillamente, molesta.

Creemos, además, que ello habrá de dar ocasión a gran número de incidentes y reclamaciones, porque el teléfono se estableció como servidumbre a una urgencia, y esta urgencia nunca puede estar condicionada a la determinación de otro usuario. En resumen, sin dejar de reconocer los servicios prestados por la Compañía que explota el servicio, estimamos que el acierto no ha presidido sus últimas determinaciones, y que no está de acuerdo con el progreso ni con la atención que se debe al usuario.

La edad de la jubilación.

Para tratar de un tema tan humano y trascendental como es el de la jubilación de los seres que han llegado al límite de sus servicios en cualquiera actividad es preciso, ante todo, desvirtuar la interpretación, todavía muy extendida, de que la jubilación es el arrinconamiento del productor por falta de facultades. Hemos de reconocer que en España mucho de esto, queremos decir de esta interpretación, existe todavía. El jubilado experimenta un complejo de inferioridad en el momento de cesar en su trabajo, tanto si se trata de un funcionario público como si lo es de una Empresa privada o si pertenece a una profesión liberal. La jubilación pesa, más que por el hecho en sí de haber llegado a una edad avanzada, por su proyección exterior en relación con los demás productores en activo.

En este aspecto reivindicativo del jubilado, no cabe duda que el país que ha sabido interpretar más rectamente el significado es Estados Unidos. En Norteamérica no se tiene al jubilado como un ser que al perder facultades se le ha retirado de la vida activa, sino que se acepta el hecho como un merecido descanso después de treinta y cinco o cuarenta años de servicios a la colectividad. Claro que la diferencia tiene su razonamiento, y es que Estados Unidos es un país rico, cuyos ciudadanos, con un nivel de vida elevado, han conseguido, en general, reunir los suficientes ahorros, bien en efectivo o en bienes de consumo, lo que les permite mirar a la jubilación como lo que realmente debería ser: un descanso. De ahí que se establezca la diferencia, tan importante, de que mientras en dicho país la jubilación se desee, en un país pobre este mismo hecho se teme. Todos sabemos cómo en España, al no estar establecido el límite de la edad para el trabajo en la mayoría de las Reglamentaciones, el productor se resiste, porque la pensión no representa, en la mayoría de los casos, la cobertura de sus necesidades.

La repercusión que ello tiene sobre la economía nacional es bien clara. Por un lado, el rendimiento de los "resistentes" a la jubilación es inferior a lo que habría de ser; por otro, se retrasa la incorporación a los puestos de responsabilidad de los más jóvenes. Visto por el que se quiera, la jubilación se convierte en un centro de lucha temido por unos y deseado por otros.

La solución tiene dos facetas: Una, la rectificación del concepto que sobre el jubilado se tiene, cambiando el signo de una mengua de facultades por el de descanso merecido a quien ha prestado durante más de la mitad de su vida ininterrumpidos servicios a la colectividad; otra, la de que puedan señalarse a los que se hallen en dicha situación pensiones que ofrezcan la seguridad de que, efectivamente, para ellos la jubilación será el disfrute de un descanso y no el inicio de una nueva preocupación.

El problema de la vivienda.

El señor Arrese, Ministro de la Vivienda, en la toma de posesión de los Directores generales e Inspectores generales de su Departamento, esbozó los planes de dicho Organismo.

Enumeró las causas más importantes de la escasez de vivien-

BANCO DE GIJON

GIJON
(FUNDADO EN 1899)

Capital social.....	20.000.000 de pesetas.
Capital desembolsado.....	16.250.000 —
Reservas.....	34.115.000 —

CAJA DE AHORROS

Agencia urbana en el puerto exterior del Musel (Gijón).
Sucursales: Avilés, Luanco, Mieres y Ciaño Santa Ana.
Delegación en Villaviciosa.

(Aprobado por la Dirección General de Banca y Bolsa con el número 1.970)

das en España. Crecimiento demográfico, envejecimiento de los edificios, inestabilidad de la población y el desplazamiento del agricultor hacia la industria.

Expuso las insoslayables premisas que presuponen la solución de los problemas de la construcción. El absentismo no se frenará, afirmó, hasta que no se iguale el nivel de vida del campo con el de la ciudad. Por tanto, sólo resta que "saltando sobre el buen planteamiento se realice una labor de urgencia". Esta, al parecer, tendrá que limitarse a constreñir el crecimiento incontrolado de las grandes poblaciones y elevar el nivel de vida de las entidades menores de población. Para ello, dijo: "No basta hacer viviendas, ni siquiera crear el estímulo de unos ingresos suficientes, hay que hacer grata la vida rural y dotarles de las mejoras que la civilización exige; así, los pueblos dejarán de tener el melancólico destino de alojar a españoles de segunda categoría".

Para alcanzar tan loables propósitos, reconoce el señor Ministro que las posibilidades de la construcción están limitadas por la escasez y por la carestía. Mas, la solución estriba "en crear un Organismo que labore sin descanso para lograr la introducción de materiales y de sistemas nuevos, con objeto de suplir la falta y el precio de algunos productos indispensables".

Lamentamos que no exista aún en España un Organismo cuya tarea sea la investigación sobre nuevas técnicas aplicadas a la industria.

Menos mal que, para suplir esta deficiencia, el señor Ministro categóricamente autorizó a la Dirección General de Economía y Técnica de la Construcción para montar, por su cuenta, siempre que no pueda enlazar con otros industriales, el sistema de producción y reparto que la economía aconseja.

Por último, nos felicitamos que el nuevo Ministerio esté impregnado de un espíritu renovador que, olvidando sistemas rutinarios, va a urbanizar España "adaptando la construcción a nuevos métodos y renunciando valientemente a seguir considerando intangible lo que hicieron nuestros abuelos en tiempo de la Reconquista".

Junta general del Banco Hipotecario

Creciente aportación del Banco a la construcción de viviendas. En un interesante informe, el señor Navarro Reverter destacó el prestigio de la cédula hipotecaria.

Con asistencia de más de 306.000 acciones, entre presentes y representadas, y bajo la presidencia del excelentísimo señor Conde de Benjumea, ha celebrado el Banco Hipotecario su Junta general de accionistas correspondiente al ejercicio de 1956.

Destaca la Memoria que durante el pasado ejercicio los préstamos amortizables a largo plazo realizados por el Banco importaron 1.917 millones de pesetas, de cuya cifra corresponden 1.823,4 millones a préstamos efectuados con la contrapartida de cédulas exentas de impuestos y, por consiguiente, destinados a satisfacer necesidades del más alto interés nacional, y el resto, o sea, 93,6 millones, a préstamos realizados con cédulas sujetas a tributo.

La venta de cédulas supuso en el ejercicio de 1956 la colocación de títulos por un importe de 1.673 millones de pesetas, frente a los 1.639,4 millones que representó la venta en el año anterior.

Los resultados del ejercicio han sido sumamente satisfactorios, con aumento en los beneficios líquidos, que de 59 millones en el año precedente han pasado a 67,5 en el que es objeto de la Junta general. Las utilidades obtenidas permiten, después de hacer las oportunas asignaciones para reservas, satisfacer a las acciones un dividendo del 13 por 100. Las reservas sociales quedan fijadas en

213,6 millones de pesetas, frente a un capital de 180 millones, lo que eleva el total de fondos propios a 393,6 millones.

Al prescindir los accionistas de la lectura de la Memoria, el Presidente concedió la palabra al Consejero-Delegado, don José Navarro Reverter, quien, con su acostumbrada elocuencia, comentó los hechos más destacados del ejercicio.

Sus primeras palabras fueron para dedicar un sentido recuerdo a la memoria del que fué Consejero, don Arsenio Martínez Campos, Duque de la Seo de Urgel, quien supo poner al servicio de la Entidad su gran inteligencia y corazón, contribuyendo poderosamente a la prosperidad del Banco, que tuvo que dejar cuando ya se encontraba gravemente enfermo.

Siguientemente, estudió el desarrollo del ejercicio diciendo que había seguido la agradable continuidad de repetirse la superación de las cifras fundamentales del año anterior. Analiza el aumento habido en los préstamos realizados, que han llegado a ser del orden de 1.917 millones de pesetas, y dice que con tan importante cifra fué posible atender a la construcción de 3.843 edificios que contendrán 16.021 viviendas, aparte una numerosa serie de locales destinados a otros usos.

Después de aludir a la normalidad en los cobros, que suponen ya unos 400 millones de pesetas semestrales, destaca que al 31 de diciembre las fincas adjudicadas al Banco por virtud de los procedimientos seguidos en ejecución de sus créditos, figuran en el balance al 31 de diciembre de 1956 con un importe total de 3,3 millones de pesetas, cifra que no representa más que el 0,029 por 100 del saldo de la cartera de préstamos, que alcanza en esa misma fecha la cifra de 11.461 millones.

Los préstamos especiales, que han constituido la casi totalidad de los realizados en 1956—en el que ha comenzado también el concurso de la Entidad a la construcción de viviendas de renta limitada—se llevan aportados a la ciudad y al campo más de 10.000 millones de pesetas, de los que más de 8.000 lo fueron a partir de 1951.

Señala el orador que esa importante aportación ha sido posible gracias a la garantía que tiene en el mercado la cédula hipotecaria, hoy mayor que nunca, porque dentro de la conocida austeridad con que el Banco actúa en sus préstamos, hay la seguridad de que las fincas que sirven de contrapartida tienen cada día más valor, por lo que el correr del tiempo afianza el crédito de la cédula hipotecaria. Este prestidio—añadió—se ha evidenciado más en los últimos tiempos por existir otros Organismos en cuya llamada al ahorro desempeñan un papel importante los beneficios fiscales y ventajosas repercusiones del mismo.

En cuanto respecta a la retribución de las acciones, su mejor garantía estriba en la importancia de la Cartera de préstamos, de la que dimanar las ganancias principales, recordando con este motivo que el Banco tardó, desde su fundación en 1872 hasta 1929, es decir, cincuenta y siete años, para llegar a los 1.000 millones de préstamos vivos; en 1946 se llegó a los 2.000 millones de pesetas y en 1956 se llegó a los 11.400 millones. Hoy se está rozando los 10.000 millones de pesetas. Este rendimiento de la Cartera de préstamos es el que da seguridad y hace rentables a las acciones. La cédula es, por lo tanto, el medio del que se sirve el Banco para hacer sus préstamos, que cada día son más solicitados, hasta el punto de que si en 1951 hubo 1.018 millones de pesetas de préstamos, en 1956 se hubiera podido pasar fácilmente de los 2.000 millones.

Insiste el señor Navarro Reverter en que sólo merced a la introducción de la cédula hipotecaria en el mercado se consiguen tales efectos, y la necesidad de mantener esta facilidad de colocación y aceptación de dichos títulos, cuando el dinero se orienta hacia la renta variable, fenómeno no sólo de España sino del mundo entero.

Termina su informe el señor Navarro Reverter diciendo que el Consejo se siente esperanzado y seguro de poder seguir prestando al país los excelentes servicios que el Banco realiza, ya que todo el problema del Banco Hipotecario es un problema de ambición por poder servir los altos intereses nacionales. Dedicó igualmente caluroso elogio al personal de la Entidad, en cuya eficiencia radicaba buena parte de los frutos conseguidos.

Al finalizar su informe el Consejero-Delegado, los accionistas le expresaron su conformidad por medio de calurosos aplausos. Un accionista intervino para expresar su satisfacción por todo lo escuchado, aunque también su curiosidad por conocer los proyectos que tenía el Consejo en orden a futuras ampliaciones de capital.

Le contestó el señor Navarro Reverter diciendo que ya tenía in-

BANCO HIPOTECARIO DE ESPAÑA

PAGO DE DIVIDENDO NUMERO 148



A partir del día 1 del próximo mes de junio se procederá al pago del dividendo complementario acordado por la Junta general de accionistas, con la previa autorización del Ministerio de Hacienda, a razón de 28,95 pesetas líquidas por cada acción antigua, números 1 a 340.000, y 14,475 pesetas líquidas por cada nueva, números 340.001 a 360.000.

El pago se efectuará en las Cajas de este Banco de Madrid. También podrá percibirse en nuestra Sucursal de Barcelona, en las Delegaciones de Valencia y Sevilla y en las Sucursales del Banco de España en provincias, solicitando previamente la domiciliación del pago en cualquiera de dichas oficinas.

Madrid, 25 de mayo de 1957.—El Secretario, V. G. y Martínez de Velasco.

tención de hablar sobre este particular y que le era grato decir que habría ampliación de capital, aunque por el momento sentía no poder dar detalles. No obstante—agregó—puedo decir que la operación se hará dentro de la mayor conveniencia, tanto para el accionista como para el Banco.

Los accionistas aplaudieron nuevamente al señor Navarro Reverter, aprobando por aclamación todas las propuestas del Consejo.

Junta general ordinaria de Refinería de Petróleos de Escombreras, S. A. (REPESA).

Se ha celebrado la octava Junta general ordinaria de Refinería de Petróleos de Escombreras, S. A., bajo la presidencia del Excmo. Sr. D. José María de Lapuerta y de las Pozas.

Una mayor producción, que totaliza los dos millones de toneladas de petróleo crudo refinado, con una facturación de más de 1.800 millones de pesetas; el trabajo a pleno rendimiento de las nuevas instalaciones de lubricantes, cuya producción ha representado el 40 por 100 del consumo nacional, y la terminación de las obras de ampliación de la Refinería para lograr una capacidad anual de refinado de 3.500.000 toneladas, constituyen las notas más destacadas de la Memoria, que viene este año ilustrada con gráficos comparativos de producción, en los que puede observarse que la prevista para 1957 es diez veces superior a la capacidad inicial de la Refinería en 1950.

Los beneficios líquidos del ejercicio han sido de 100.435.000 pesetas, de los que 47 millones se destinan a dividendo a las acciones y el resto a reservas.

El señor Presidente glosó los conceptos de la Memoria, poniendo de relieve las graves dificultades de abastecimiento creadas por la crisis del canal de Suez y los intensos esfuerzos realizados en colaboración con las Autoridades, la CAMPSA y las Compañías suministradoras de petróleo crudo, gracias a las cuales, y a la eficacia de la actual flota petrolífera española, pudo mantenerse en todo momento la producción al mismo ritmo, de tal forma que la contribución de la Refinería ha resultado decisiva para evitar las graves restricciones que se vieron obligadas a adoptar las demás naciones europeas.

Hizo un resumen de la situación general de la Empresa y de las nuevas etapas a realizar una vez terminadas las obras de ampliación, cediendo la palabra al Consejero-Gerente de la Empresa, don José Cañellas Maxenchs, para que precisara los aspectos económico y técnico de la ampliación llevada a efecto y de las futuras actividades previstas.

El señor Cañellas informó ampliamente en este sentido y destacó que la ampliación de la Refinería, con un incremento de capacidad que alcanza los dos millones de toneladas, había representado unos costos inferiores, en la mitad, a los normales costos internacionales, gracias a una serie de coyunturas técnicas y económicas bien aprovechadas. Examinó el consumo nacional y

su curva ascendente, y expuso que la Empresa estaba dispuesta, si era requerida para ello, a incrementar nuevamente, en plazo relativamente breve, su capacidad de refinó en otro millón de toneladas anuales que, según los primeros tanteos realizados, podría llevarse a cabo a costes excepcionalmente bajos, al actuarse en parte sobre las instalaciones ya existentes y mediante las adecuadas transformaciones y adiciones.

Expuso también el señor Cañellas que terminada esta etapa en que a la ininterrumpida producción se han sumado las sucesivas y constantes ampliaciones, la erección de la planta de lubricantes y la constitución de una Sociedad mixta, formada por la CAMPESA y por REPESA, para la distribución del gas butano, la Empresa contempla el emprender otras nuevas e importantes actividades en el campo de la petroquímica, aprovechando los subproductos para transformarlos en otros de mucho más alto valor, creando así nuevas industrias que, el proporcionar al país productos que hoy importa, economizarán divisas que podrán emplearse en la adquisición de las cada vez mayores cantidades de petróleo crudo que el desarrollo económico del país requiere.

El excelentísimo señor don Juan Antonio Suanzes, Presidente del Instituto Nacional de Industria, accionista mayoritario de la Empresa, recogiendo las palabras de los señores Lapuerta y Cañellas, se congratuló, en primer lugar, no sólo de los satisfactorios resultados del ejercicio, sino de la vitalidad de la Empresa, contrastada desde su fundación por su ininterrumpido desarrollo y demostrada hoy, una vez más, con los proyectos que acababan de escucharse.

Animó al Consejo a que pusiera en práctica, cuando lo considerara oportuno, la nueva ampliación de capacidad, y dió atinadas observaciones sobre la fase de producción de amoníaco y fertilizantes, como primera nueva actividad posible de la Empresa, haciendo un resumen de la situación general del mercado nacional de estos productos y expresando su confianza en que no faltarían las colaboraciones necesarias para realizarla.

Hizo referencia a las demás actividades proyectadas y comentó los excepcionales rendimientos de la flota petrolífera española hoy en servicio y el impulso dado a su construcción, tanto por el Instituto Nacional de Industria, a través de los programas de la Empresa Nacional Elcano, como por la iniciativa privada.

El señor Suanzes destacó, como representante del accionista mayoritario, que quería hacer patente una vez más el agradecimiento por la eficaz y leal colaboración que en el seno de la Sociedad había encontrado el Instituto Nacional de Industria en sus consocios Caltex y Compañía Española de Petróleos, cuya aportación técnica y eficiente aplicación de su experiencia en la industria petrolífera al desenvolvimiento de nuestra Sociedad, valoraba muy por encima de sus aportaciones de capital, con ser éstas tan importantes, fresas a las que correspondieron, agradeciéndolas, los señores Álvarez Alonso y Reig en representación de los accionistas minoritarios.

Cervantes, S. A., celebró su Junta general

Interesante discurso de D. Ildefonso G. Fierro.

El pasado día 24 se celebró la Junta general de Cervantes, Sociedad Anónima, Compañía Española de Seguros.

Su Presidente, don Ildefonso Fierro, glosó ante los señores accionistas diferentes párrafos de la Memoria que el Consejo sometía a la aprobación de la Junta. La recaudación de primas ha sido este año de pesetas 85.654.751, de las cuales corresponden al seguro directo 68.490.663 pesetas. Es esta la cifra más alta registrada por al Compañía desde su fundación, y supone un aumento del 25,71 por 100 respecto de las primas del año anterior. Esta recaudación es, por otra parte, una cantidad justamente el doble de la que, como Cartera de la Compañía, figuraba en los comienzos del año 1953. De entonces acá ha sido obsesión constante de la Dirección de Cervantes el ahorro de personal y la restricción de gastos generales, ambos mediante la urgente y sucesiva mecanización de todos los servicios. Esta política ha permitido a la Empresa llevar con cierta tranquilidad la elevación de salarios y cargas sociales que se produjeron en abril y noviembre del año pasado, y que tan sensiblemente han influido en las sumas totales de nuestros gastos generales.

Sobre este tema se prodigó don Ildefonso durante bastante rato y, en definitiva, expresó su confianza en el porvenir, pues la evo-

lución de las cifras de la Compañía y una cada vez mayor expansión del volumen de operaciones es, a su juicio, el mejor camino para poder compensar los comentados aumentos de las cifras de gastos.

Hizo referencia don Ildefonso Fierro a diversas partidas del balance y de las cuentas, dando detalles de muchas de ellas y señalando que las reservas matemáticas y de riesgos en curso llegaron ya a la cifra de pesetas 102.078.643, y a 23.748.105 las de sinistros pendientes de pago.

Manifestó, por último, que los beneficios del ejercicio permiten dotar las reservas legales y voluntarias y satisfacer a las acciones un 12 por 100 de dividendo.

Terminó pidiendo a la Junta un voto de gracias para la Dirección y el personal de la Compañía por la fructífera labor que han desarrollado durante el año.

Después de un cambio de impresiones de los señores accionistas, se aprobaron por aclamación el balance y las cuentas del ejercicio, así como la distribución de beneficios y las demás propuestas del Consejo.

Antes de levantarse la sesión fué confirmado por la Junta el acuerdo del Consejo por virtud del cual se nombraba Vocal del mismo, en la vacante que ya existía, a don Alvaro García de la Noceda; también se procedió a la reelección de los Consejeros que cesaban y la de los Censores jurados de Cuentas, a los que la Junta expresó su agradecimiento.

Todos los señores asistentes salieron de la reunión muy complacidos y animados, sobre todo, por las cifras que, ya terminado el acto, les facilitó don Ildefonso referentes a la marcha del año 1957.

La Junta del Banco de Crédito Industrial

La cifra de créditos vigentes aumenta en 601 millones de pesetas. El servicio de operaciones especiales pasa de 693 a 761 millones de pesetas. Dividendo del 8'90 por 100.

Presidida por el excelentísimo señor Conde de Benjumea, ha tenido lugar en los pasados días la Junta general del Banco de Crédito Industrial, en la que estuvieron presentes numerosos accionistas.

Entre otros interesantes datos, la Memoria señala el aumento registrado en la cifra de créditos vigentes, cuyo saldo al cierre del pasado ejercicio se elevaba a 3.021,4 millones de pesetas, frente a 2.420,4 millones en 1955, y a 1.823,1 millones en 1954.

Por lo que se refiere a operaciones especiales, este servicio pasó de un saldo de 693,2 millones en 1955 al de 761 millones en 1956, y el de crédito hotelero, cuyas disponibilidades ascienden a 450



BANCO DE CREDITO INDUSTRIAL

Obtenida la autorización ministerial preceptiva, se procede a satisfacer a los señores accionistas el dividendo complementario por el ejercicio de 1956, que representa un líquido por acción de 19,48 pesetas para las números 1 al 400.000, y de 9,60 pesetas para las números 400.001 al 800.000.

Dicho dividendo, en unión del que fué repartido a cuenta en el pasado mes de noviembre, hace el total del acordado por la Junta general de 44,50 pesetas a las acciones números 1 al 400.000, y de 16,6875 pesetas a las números 400.001 al 800.000, ambos impuestos a deducir.

Los tenedores de las acciones pueden presentarlas al cobro, a partir del día 10 del próximo mes de junio, en las oficinas de este Banco (carrera de San Jerónimo, 40, Madrid), a las horas de Caja, o en los Bancos de las plazas de Barcelona y Bilbao que se indican en la comunicación que esta Secretaría dirige a los señores accionistas.

Madrid, 29 de mayo de 1957.—El Secretario general y del Consejo de Administración, José G. Robatto.

MANUFACTURAS METALICAS MADRI- LEÑAS, S. A.

JUNTA GENERAL DE ACCIONISTAS

Por acuerdo del Consejo de Administración, se convoca a Junta general ordinaria de accionistas para el día 22 de junio próximo, a las dieciocho horas, en la factoría de Villaverde—carretera de Toledo, sin número. (kilómetro 3)—, al objeto de tratar el siguiente

ORDEN DEL DIA

- 1.º Lectura y aprobación, en su caso, de la Memoria, balance y cuentas del ejercicio 1956.
- 2.º Informe de los Censores de Cuentas sobre dichos documentos.
- 3.º Nombramiento de Censores de Cuentas para el ejercicio 1957.

En caso de no acudir número suficiente de accionistas para celebrar dicha Junta en primera convocatoria, de acuerdo con el artículo 58 de la ley de Sociedades Anónimas, se celebrará la Junta en segunda convocatoria el día 23 del citado mes de junio, en el mismo lugar y hora.

Se recuerda a los señores accionistas lo previsto en el artículo 59 de la citada ley de Sociedades Anónimas, según el cual deberán depositar sus títulos o resguardos de depósitos con la debida antelación, para obtener la oportuna tarjeta de asistencia, como máximo cinco días antes de la celebración de la Junta.

El Consejo de Administración invita a los señores accionistas a visitar la factoría, de cuatro a seis de la tarde, y para facilidad de desplazamiento pone a su disposición, a partir de las tres y media de la tarde, un servicio de autobuses que saldrán del paseo del Prado (fachada del Banco de España) y plaza de Legazpi.

Madrid, 24 de mayo de 1957.—El Presidente del Consejo de Administración, *Julio de la Cierva y Malo de Molina*.

millones, presentan saldo de 206,1 millones, superior al de 1955, que fué de 139,6 millones. Los intereses satisfechos al Tesoro público ascienden a 69,8 millones de pesetas.

Con cargo a los beneficios del pasado ejercicio, se reparte a las acciones un dividendo del 8,90 por 100, frente al 8 por 100 en el ejercicio de 1955.

Como en ejercicios anteriores, el Director-Gerente del Banco, Conde de Autol, pronunció un brillante discurso, que inició aludiendo a la situación económica internacional, en la que estudió tanto la marcha de las industrias como lo relativo al comercio, precios de materias primas y aspecto de los Centros bursátiles.

Al referirse al ejercicio de 1956 en el Banco, dijo que en el pasado año se destacaron dos hechos importantes: uno de ellos, la Orden ministerial de Industria y Hacienda por la que se encargaban al Banco de Crédito Industrial los servicios de crédito a las industrias básicas, con la contrapartida en pesetas de la Ayuda americana, y el otro, el que se haya autorizado al Banco por primera vez a satisfacer a las acciones un segundo dividendo, con lo que el habitual del 8 por 100 ha sido elevado al 8,90 por 100.

Seguidamente, pasó a analizar las partidas más importantes del balance, comentando el aumento que se registra tanto en el saldo de créditos pendientes como en el de operaciones especiales y en el de crédito hotelero.

Participó a la Junta que para cubrir la vacante producida por el fallecimiento del que fué Consejero del Banco, don Manuel Pardo Urdapilleta, a quien dedicó cariñosas palabras de recuerdo, ha sido nombrado don Emilio Gómez Orbaneja, Director del Banco Urquijo. Dió cuenta, asimismo, a los accionistas de que ha sido designado Vicepresidente de la Delegación del Gobierno don Ramón Canosa, y don Juan Ortiz Gracia, Vocal de la misma.

Finalizó su discurso indicando que posiblemente se solicitará de los accionistas, en el próximo mes de octubre, el tercer dividendo pasivo de las acciones nuevas.

Los accionistas, que siguieron con gran atención las palabras del Conde de Autol, aprobaron por aclamación todas las propuestas del Consejo, después de intervenir un señor accionista sobre la

determinación de las reservas, a quien contestó, en nombre del Consejo, el Conde de Gamazo.

El ejercicio 1956 del Banco Rural y Mediterráneo

Prosigue la marcha ascendente del Banco. Interesante informe de su Presidente.

Bajo la presidencia de don Roberto Sánchez y Jiménez, se celebró el pasado sábado día 25 la Junta general del Banco Rural y Mediterráneo, en la que se hallaba representada la casi totalidad del capital social.

En la Memoria correspondiente al ejercicio de 1956 se publica una interesante estadística comparativa en la que se hace patente el importante aumento que desde la fundación de la Entidad vienen registrando todas las principales rúbricas del balance. Las sumas de éste han pasado de 3.901 millones de pesetas al cierre del ejercicio de 1955, a 4.639 en la misma fecha del ejercicio de 1956, con incremento superior al 40 por 100. Los fondos de reserva se han incrementado notablemente, al pasar de 30 a 79 millones, lo que representa un aumento del 160 por 100, superando éstas el 65 por 100 del capital desembolsado.

En un documentado informe, el Presidente de la Entidad puso de manifiesto los favorables resultados del pasado ejercicio, así como las excelentes perspectivas existentes para el presente, según se deduce de la marcha del Banco en los primeros cinco meses de año.

En su exposición, el señor Sánchez Jiménez informó sobre la función de la Banca en todo momento, pero principalmente en aquéllos en los que una nación se expansiona económica e industrialmente, como está sucediendo en España, por lo que es imprescindible que este tipo de Instituciones, como son los Bancos, al tener que servir y orientar a su clientela, gocen de una situación estable, ya que aun cuando no son elementos directos de la economía nacional, sí forman parte de una organización al servicio de aquélla.

A continuación, el Presidente estudió detalladamente las diferentes actividades de los Bancos, agrupados por su importancia económica, destacando la labor de la Banca media cerca de las industrias en general y de los negocios particulares.

Se refirió también a lo unida que va siempre la solidez de la economía nacional con la de los Bancos, estimando que si éstos se tambaleasen, la economía nacional se resquebrajaría.

El Presidente agradeció al accionariado, Consejo y personal del Banco la vinculación a la Empresa, que anima a continuar la política de expansión que viene siguiendo la Entidad.

Los asistentes, que premiaron con calurosos aplausos la brillante exposición de su Presidente, aprobaron por unanimidad todas las propuestas que a la Junta formulaba el Consejo, tanto las expresadas en la Memoria como la de facultar a éste para que, previas las correspondientes autorizaciones administrativas, pueda, de acuerdo con lo establecido en la vigente ley de Sociedades Anónimas, ampliar su capital social en un 50 por 100.

BANCO RURAL Y MEDITERRANEO

DIVIDENDO ACTIVO

Debidamente autorizado por la Junta general de señores accionistas celebrada el día 25 del actual, el Consejo de Administración de este Banco ha acordado el pago del dividendo complementario correspondiente al ejercicio de 1956, de un 4 por 100, que con el 3 por 100 repartido a cuenta en noviembre de 1956, representa un 7 por 100.

El pago de este dividendo, que una vez deducidos los impuestos correspondientes supone 17,35 pesetas líquidas, se hará efectivo desde el día 27 del corriente mes en la Central, Sucursales y Agencias Urbanas de este Banco, mediante entrega del cupón número 25 de las acciones serie A, números 1 al 20.000, y del estampillado en los respectivos extractos de inscripción de las acciones serie B, números 20.001 al 220.000.

Madrid, 25 de mayo de 1957.—El Presidente del Consejo de Administración, *Roberto Sánchez y Jiménez*.

Correspondencia

Carta de Cataluña

Hoy se habrá inaugurado la Feria de Muestras en Barcelona.—Los problemas de la Hacienda Municipal de la capital catalana.—La Feria de Ganadería de Granollers cobra de año en año mayor importancia.—El mercado bursátil no varía de tónica.

Barcelona (de nuestro corresponsal).—El tema más importante de la actualidad económica se está centrando en la Feria Oficial de Muestras, cuya inauguración tendrá lugar en el mismo día en que estas líneas se publiquen. La suma del trabajo iniciado desde el día siguiente a la clausura de la anterior Manifestación ferial, hasta el 1 de junio de este año, será el resultado de estas Bodas de Plata de la más destacada exhibición española de productos, que abarcan desde la agricultura a los más ingeniosos manufacturados y desde el ingenioso juguete hasta la industria pesada. En estos momentos, unos pocos días antes de abrirse el Certamen al público, brigadas de obreros están trabajando a turno seguido en todo el conjunto ferial. El pasado día 25 quedó cerrado éste a la libre circulación.

Se están ya perfilando las más importantes novedades y acontecimientos a celebrar en el curso de los veinte días que durará la Feria, manteniéndose la tónica de dedicar una jornada a los países concurrentes; la Semana del Algodón, con la presentación, como en años anteriores, de "Miss Algodón", de Estados Unidos; el Día de la Metalurgia, etc.

Otra cuestión de no menos actualidad es la situación de las finanzas municipales. Hacía tiempo que el Ayuntamiento se hallaba en la imperiosa necesidad de proceder seriamente a una revisión de sus medios y posibilidades en vistas a los problemas que tiene planteados la ciudad y a los que hacer frente, representa algo más de un pequeño esfuerzo. El señor De Carreras, actual Teniente de Alcalde de Hacienda, emprendió viaje a Madrid precisamente por esto, porque la importancia de la cuestión planteada a la Corporación excedía del ámbito puramente local, y, a su regreso, ha manifestado que había expuesto la situación económica al Gobierno, mostrándose éste bien dispuesto a ayudar a Barcelona. Sus gestiones en la capital del reino se han encaminado al encauzamiento de los presupuestos extraordinarios para que, sin agobio, pueda la Corporación cumplir sus compromisos. El Ayuntamiento, dijo el señor De Carreras, tiene la intención y el deseo de liquidar en un plazo muy breve todas las deudas que tiene contraídas con particulares y contratistas. Con ello, se logrará el primer paso para rehabilitar el crédito municipal. La intención de las Autoridades municipales es la de restablecer la confianza que los inversores tenían en los títulos de la Deuda Municipal, en cuya depreciación han influido diversos factores; sanear la Hacienda y establecer una política de austeridad administrativa. Para todo ello se precisa la ayuda del Estado, por una parte, y, por otra, el restablecimiento del crédito municipal; en cuanto a los aumentos de los impuestos, acerca de cuya cuestión se hablaba mucho, dijo el señor De Carreras que tales aumentos no producirán ningún quebranto, porque se habrán de fundamentar en la más estricta equidad.

Opinando por nuestra cuenta, y como comentario a las declaraciones del señor De Carreras, diremos que, efectivamente, Barcelona tiene perfecto derecho a la ayuda del Estado. En un momento en que precisa la reversión de parte de esta aportación es natural que el Gobierno acuda a facilitarla. Por lo demás, consideramos que lo que el Ayuntamiento barcelonés precisa es lo que ha anunciado el Teniente de Alcalde de Barcelona: esto es, una política de austeridad administrativa. El resto vendrá por sí solo, pues Barcelona tiene potencialidad económica suficiente para superar esta crisis momentánea de su Hacienda municipal.

En la comarca de Granollers se está preparando la anual Feria de Ganadería, famosa por su importancia y por su antigüedad, pues data nada menos que del año 1448, en que se estableció con carácter oficial mediante concesión de doña María de Aragón. A través del tiempo, ha venido experimentando un rápido crecimiento hasta el extremo de que en 1599, gracias a dicha Feria y a su resonancia en el país, se concedió a la villa de Granollers el privilegio de la acuñación de moneda propia. La situación topográfica de la comarca favorece, evidentemente, esta expansión

de su tradicional Feria ganadera, que este año cobrará mayor importancia al coincidir con la celebración del I Pleno de Ganadería organizado por el Consejo Económico Provincial. En dicha Asamblea o Pleno se tratará de un amplio temario, distribuido en las siguientes ponencias: "Producción y Selección"; "Alimentación del cerdo"; "Sanidad y Patología"; Industrialización y sus problemas técnicos", y "Comercio y Abastecimiento del ganado de cerda y sus productos". Además se debatirán problemas de tipo fiscal, de estructuración industrial y de régimen proteccionista, todos de carácter jurídico. La Feria tendrá lugar en los días 30 y 31 de mayo y 1 y 2 de junio próximos.

Hablando de los asuntos bursátiles, y refiriéndonos a ellos en lo que se refiere a la tónica observada en nuestra Bolsa en la semana recién terminada, hemos de reconocer que pocas son las novedades que ofrecer a la curiosidad e interés de nuestros lectores. La opinión de los concurrentes está dividida en cuanto al inmediato porvenir del mercado de capitales. Lo cierto es que hace ya tres meses que la Bolsa rectificó la marcha ascendente que llevaba y que, después de unos días de inseguridad máxima, traducida en una baja impresionante, los cambios se han estabilizado en un nivel que representa una flexión media de 100 puntos por cotización. ¿Es esto muy duradero? Alguien espera que, con motivo de la inauguración de la Feria de Muestras, se pueda oír algo que aclare el horizonte, pero también puede resultar que transcurra esta inauguración y que las cosas queden igual, perplejas. Una cosa cierta sí puede decirse: y es que de la Bolsa se han ido apartando, por propia voluntad, los especuladores, y han quedado los auténticos inversores, que tampoco, todo hay que decirlo, se muestran muy satisfechos de este marasmo bursátil. Se acerca el verano y, a juzgar por lo ocurrido en años anteriores, acaso sea en esta época, precisamente, cuando la cosa se anime de nuevo.

P. MIRALLES

Carta de Bilbao

La ampliación de Altos Hornos de Vizcaya.—La Bazán, del INI, reparte el 6 por 100 de dividendo.

Bilbao (de nuestro corresponsal).—Continúa la paralización en torno al mercado de valores de dividendo, y el dinero se aparta poco a poco de la Bolsa y de las nuevas inversiones anunciadas, sin que, por ahora, se vea fin a la presente situación. Entre estas últimas se encuentra la de Altos Hornos, hace tiempo conocida, pero en condiciones que entonces se consideraron aceptables al fijar una prima del 70 por 100, hoy a todas luces exagerada, según se hizo notar en la Junta de accionistas, hace un mes celebrada. Es evidente la peor situación del mercado en este mes transcurrido desde la citada fecha, y, en consecuencia, todo parece indicar, será floja la cotización de los cupones de Hornos, de esta operación de ampliación de capital—una por una—, que de haberse hecho con módica prima, hubiera alcanzado dicha cotización altos cambios, con indudable beneficio para los accionistas y para la Sociedad.

EBRO - COMPANIA DE AZUCARES Y ALCOHOLES, S. A.

CAPITAL: 193 800.000 DE PESETAS

Oficinas centrales: MADRID Villanueva, 4.

Fábricas de azúcar en ZARAGOZA. LUCENI (Zaragoza). TERRER (Zaragoza). MIRANDA DE EBRO (Burgos). VENTA DE BAROS (Palencia). TORO (Zamora). LA POVEDA (Madrid). LOS ROSALES (Sevilla). VILLARRUBIA (Córdoba).

Fábricas de alcohol en ZARAGOZA. VENTA DE BAROS (Palencia). LOS ROSALES (Sevilla).

No han podido concretarse las causas más o menos hipotéticas, en las cuales pueda fundarse el mercado de capitales para continuar en ese apartamiento de la Bolsa y de las inversiones a que hemos hecho referencia al principio.

El INI celebra también sus Juntas generales, a cuyas reuniones no se da la resonancia debida, como debería darse, a fin de poner de manifiesto la gran labor realizada año tras año, por ese conjunto de Empresas, creadas por el Estado, a propuesta del señor Suanzes, algunas verdaderos éxitos como negocios, otras lo serán a fecha próxima, y, en fin, también existen Empresas donde los resultados no son lo que se quisiera. Pero no hay duda, que cada año, habrá necesidad de prestar más atención a estas filiales del INI, por la repercusión que tendrán sobre el desarrollo económico del país. Una de las últimas reuniones de esas Sociedades del INI ha sido la de construcciones navales militares Bazán, presidida con mucho acierto por el señor Rotaache, persona muy conocida en

Bilbao, quien en su brillante discurso, aludió a la situación creada a estas factorías al disminuir el trabajo en los astilleros, a la falta de maquinaria moderna y a la escasez de chapa, enfermedad endémica, que parece tendrá su fin con la puesta en marcha de Avilés, a fecha próxima, según parece, dijo el señor Suanzes, en un breve comentario que hizo en la Junta indicada al comentar la Memoria.

Sin tener las cifras a mano, porque no las hemos conseguido todavía, conviene decir, que Bazán ha obtenido beneficios en cuantía de permitir el reparto de un dividendo del 6 por 100 al capital, después de atender todas las necesidades propias de una S. A. Esto es lo importante: que el público conozca, cómo las SS. AA. del INI obtienen beneficios, y son, por lo tanto, un buen negocio, y podrían ser, en su día, una inversión de capital.

FERNANDO ILLERA

Los mercados de productos

Se espera continúe la baja de los metales no ferrosos.—Las industrias laneras se encuentran actualmente en su máximo de consumo y actividad.—El mercado del algodón, sostenido.—Ligero retroceso del café en los mercados mundiales.—La cosecha intermedia de cacao del Brasil se elevará a 1.500.000 sacos.—Ligera mejoría en el mercado de fletes.

METALES NO FERROSOS.—En el mercado de Nueva York la tendencia general de las cotizaciones de los metales no ferrosos está decididamente dirigida a la baja. Los productores de cinc han reducido una vez más sus cotizaciones, siendo ésta la segunda vez en dos semanas. La calidad Este San Luis ha retrocedido de 12 a 11,50 centavos por libra-peso. La misma incertidumbre se siente en el mercado del plomo, donde las cotizaciones han descendido igualmente. En los medios comerciales se comentan con interés las declaraciones del Director de la Oficina de Movilización para la Defensa, por las cuales ha anunciado que el Gobierno va a incrementar sus compras de plomo y cinc para los "stocks" estratégicos en el curso del próximo mes de junio. Esta decisión ha sido adoptada a fin de contrarrestar la tendencia a la baja de estos mercados.

Se piensa, generalmente, que es todavía demasiado pronto para estimar la importancia de las compras que hará el Gobierno. La mayor parte de los observadores creen que los fondos destinados a las compras de materias primas estratégicas han sido agotados, y que las compras habrán de ser de nuevo suspendidas después del mes de junio, a menos que el Congreso no vote nuevos créditos.

Por simpatía con los mercados del cinc y plomo, el cobre y el estaño se muestran actualmente pesados. En lo que respecta al cobre, la abundancia de almacenamientos en Londres y la debilidad de la demanda es factor que contribuye grandemente a la depresión de su mercado. En Estados Unidos, las entregas de cobre bruto a los consumidores en el mes de abril se elevó a 116.716 toneladas, contra 114.571 toneladas en el mes anterior. La producción de cobre bruto alcanzó la cifra de 110.016 toneladas, contra 106.718.

PRODUCTOS TEXTILES.—Después de un comienzo de semana agitado y de fluctuaciones en ambos sentidos, las cotizaciones de la lana en Nueva York han registrado nuevos progresos. En las plazas de origen, la tendencia continúa igualmente siendo firme. La tendencia neta al aumento del consumo lanero se ha confirmado en el curso del primer trimestre de este año, en el que se han mantenido los índices favorables de 1956. Todas las industrias mundiales de lanas se encuentran en la actualidad en su máximo de consumo y actividad, siendo ésta la razón de la concurrencia tan fuerte que se observa y del mantenimiento de los precios en alza, especialmente en Londres, donde han vuelto a reanudarse las subastas.

En cuanto al algodón, la tendencia en el mercado de Nueva York es de general sostenimiento. Las cotizaciones de julio de 1957 han alcanzado un nuevo máximo para la campaña. El mercado algodonero estadounidense se ve influenciado por el retraso en la recogida de la cosecha de este año. Las cotizaciones de octubre de 1956 registran fluctuaciones irregulares, lo que refleja la incertidumbre existente en lo que respecta a la futura legislación agrícola.

PRODUCTOS AGRICOLAS.—Cierta retroceso en la mayor

parte de los mercados mundiales de café se registró en la semana última, ante la perspectiva de la desvalorización del peso colombiano. Por lo que respecta al cacao, después de dar este producto muestras de pesadez al comienzo de la semana, mejoró a continuación como consecuencia de haber fijado definitivamente el Ministro de Finanzas del Brasil el precio mínimo de 300 cruzeiros por cada 15 kilos, que reclamaban los productores. La cosecha intermedia brasileña será de cerca de 1.500.000 sacos, o sea, sensiblemente la misma en volumen que en los tres últimos años. Por su parte, la Oficina del Cacao del nuevo Estado de Ghana anuncia que el precio del cacao, que será pagado a los productores por la cosecha intermedia de esta campaña, será de 72sh por 60 libras, contra 80sh en la campaña precedente. Los precios del azúcar han fluctuado dentro de límites estrechos en un mercado extremadamente activo.

FLETES.—Hacia el cierre de la pasada semana el sector de carbones norteamericanos pareció algo más sostenido, y algunos armadores acusaron mayor interés por las contrataciones de carga en junio-julio con destino al Norte de Europa. Los propietarios, en general, esperaban que continuase la demanda, deteniéndose con ello la tendencia a la baja. Hubo también buen número de pedidos de segunda mano, sobre todo de viajes consecutivos por cuenta de la Junta Carbonera británica y de firmas francesas. Hasta entonces, la contratación había estado desanimadísima, pero los esfuerzos hechos por los armadores para rebajar los tipos a Rotterdam-Amberes hasta menos de 47s la tonelada no se vieron coronados por el éxito, ya que parece ser que había poco tonelaje a la oferta.

Mejor tónica se ha registrado en la sección del Río de la Plata, habiendo mejorado la demanda para cereales con destino a Gran Bretaña y Norte de Europa, si bien otros sectores del mercado quedaron muy deprimidos y los tipos ofrecidos por los exportadores fueron, en general, tan bajos, que sólo los buques verdaderamente en ruta podían aceptarlos.

El sector de Extremo Oriente ha sido crítico, porque los propietarios se encontraron con grandes disponibilidades de tonelaje en el Japón sin que aparecieran armadores en el mercado.

Los sectores mediterráneo y yanqui resultaron escasos de actividad, y los tipos llegaron a bajar en algunos casos 1s por tonelada. De todas formas, hubo alguna mejoría en la demanda hacia fines de semana.

BANCO DE VALENCIA

Capital suscrito y desembolsado... 50.000.000 de ptas.
Fondos de Reserva... 100.000.000

BANCA Y BOLSA

(Aprobado por la Dirección General de Banca y Bolsa con el número 1.981)

Los mercados de valores

Poco negocio y cambios en baja en las tres Bolsas oficiales españolas.—Poca actividad en los Bolsines. Firmeza en los mercados de París, Londres y Nueva York.—Bien orientados los valores petrolíferos.—Irregularidad en Zurich.—Interesante reunión de representantes del Banco Central de la América Hispánica.—Devaluación del peso colombiano.—Precios equilibrados en metales preciosos.

MADRID.—No se ha presentado tampoco esta semana ningún síntoma que permita alimentar la más mínima esperanza de un resurgimiento de los negocios bursátiles. Antes al contrario, el mercado continúa bajo la misma tónica de aburrimiento que imperó las semanas precedentes, y las jornadas se van sucediendo monótonamente en un ambiente soso y desanimado, del que fatalmente no puede sino derivarse más que un continuo decaimiento de los cambios.

En las dos primeras sesiones—únicas a que se refiere este comentario, por la festividad del jueves—continuó la presión del papel al no encontrar contrapartida, porque el dinero que acude sigue siendo escaso, y, por ello, las operaciones que se consuman son poco nutridas, quedando oferta excedente, que hace desequilibrar el fiel de los cambios hacia el lado negativo.

El volumen de transacciones es muy reducido, y, desde luego, muy por bajo de las cifras que ya venían siendo habituales en los dos últimos años. Esta cortedad de negocio trae como consecuencia, además del progresivo aumento de la cuantía de los retrocesos, la de que varios valores de más escaso mercado no consiguen registrar cambios, presentando claros en sus cotizaciones, síntoma característico de estos períodos de retraimiento bursátil, en el que los valores menos conocidos van siendo olvidados por el público, contrayéndose así el número de acciones contratadas y restando posibilidades a la inclusión de otros nuevos que quisieran entrar a cotización oficial.

Fondos públicos y similares.

Continúa desarrollándose la contratación de estos valores dentro de la tónica característica de escasas variaciones de cambios y amplia contratación. Sin novedad en valores del Estado, y cotizaciones ligeramente más débiles en cédulas locales.

	Martes	Miérc.	Jueves	Viernes
Interior 4 por 100	80,45	80,50		80,50
Exterior 4 por 100	95,50	95,50		
Amortizable 4 por 100 1908-1949.	91,50	91,50		92,00
Idem 4 por 100 enero 1950.....	99,55	99,55		99,55
Idem 4 por 100 noviembre 1951...	97,90	97,90		97,90
Idem 4 por 100 junio 1953	99,55	99,55		99,55
Idem 3,50 por 100 julio 1951.....	89,80	89,75		89,75
Idem 3 por 100 1949	80,50	80,50		81,00
Colonización 4 por 100	93,20	93,20		93,20
Reconstrucción Nac. 4 por 100...	97,50	97,70		97,90
Renfe 4 por 100	94,00	95,00		94,00
Villas 1914	"	"		
Idem 1918	"	"		75,00
Idem Mejoras	75,00	"		"
Idem 1929	"	"		"
Idem 1931 Interior	75,50	76,00		76,25
Idem 1931 Ensanche	75,50	"		76,25
Idem 1941	69,00	70,50		"
Idem 1946	78,10	"		"
E. M. Transportes	"	"		"
Obligaciones Campsa	"	88,25		88,50
Transatlántica 1925, mayo.....	"	"		"
Idem 1925, noviembre	93,00	"		"
Idem 1926	"	"		"
Idem 1928	"	"		"
Majén 4 por 100	"	90,00		90,00
Tánger a Fez	"	"		"
Cédulas hipotecarias 4 por 100.....	"	88,25		82,25
Idem 4,50 por 100 A	79,00	79,00		79,25
Idem 4,50 por 100 B	79,00	79,00		79,25
Idem 4,50 por 100 C	84,00	83,50		
Idem 4 por 100 exentas	89,50	89,50		90,00
Idem 5 por 100 exentas	103,50	103,50		103,50
Crédito Local 4 por 100 interp...	91,25	91,00		90,00
Idem 4 por 100 lotes, viejos.....	98,25	97,75		98,50
Idem 4 por 100 lotes, nuevos.....	95,50	95,00		96,00
Empréstito Marroquí	60,00	60,00		"

Acciones bancarias.

Dentro de la tónica de debilidad general de la Bolsa, el sector bancario ha estado, aunque también flojo, un poco más resistente que en la anterior semana.

El Crédito Industrial, en cuya Junta se conoció el magnífico ejercicio y el aumento del dividendo, que pasa del 8 al 8,90 por 100, se animó bastante el martes, subiendo 14 enteros, bajando luego en la sesión siguiente ocho, por lo que mantiene ocho duros de ganancia.

El Rural descontó el martes su dividendo de 17,35 pesetas. Este valor no cotizaba en Bolsa desde el 3 de mayo, en que lo hizo a 429, por lo que descontó además del dividendo las bajas que anteriormente habían sufrido los restantes valores bancarios.

El Banco General de Comercio cotizó a 402.

Acciones nuevas: Exterior, 2.125 y 2.075; Hipotecario, 452.

	Martes	Miérc.	Jueves	Viernes
Banco de España	800,00	800,00		800,00
Crédito Industrial	245,00	237,00		237,00
Exterior de España	480,00	475,00		"
Hipotecario	455,00	450,00		450,00
Central	762,00	757,00		757,00
Español de Crédito	950,00	950,00		945,00
Hispano Americano	735,00	750,00		750,00
Ilérico	751,00	"		"
Mercantil e Industrial	480,00	475,00		"
Popular	580,00	580,00		580,00
Rural y Mediterráneo	412,00	409,00		408,00

Eléctricas.

La nota más destacada del sector eléctrico ha sido la iniciación del período de suscripción de Fecca, cuya operación es de una acción nueva, a 140 por 100 (7.000 pesetas por ser las acciones de 5.000 nominales), por cada 20 antiguas. El primer cambio del derecho fué de 340 pesetas, tipo ligeramente inferior al teórico. A ese cambio las nuevas acciones resultan a 270 por 100. También descontó este valor el martes el importe de su dividendo, de 359 pesetas. El importe de ambos suponen 690 pesetas, por lo que siendo el cambio anterior de 299 y el de ese día 278, han profundizado en baja de 360 pesetas, es decir, algo más de siete enteros. El miércoles cotizaron los derechos a 300.

En la Junta de Sil se confirmó el aumento del dividendo, que quedó elevado al 12 por 100. Mejoran dos enteros las acciones.

Salvo Nansa, que mejoró seis enteros, y Fenosa, que repite, los demás valores eléctricos sufrieron pérdidas ligeras, salvo en Hidrola e Iberduero, que tuvieron alguna mayor importancia.

Cambios de acciones nuevas: Moncabril, 170; Unión Eléctrica, 247 y 244.

Cambios de acciones no incluidas en el cuadro: Catalana, 235; Galicia, 620 y 620.

PORTLAND DEL EBRO, S. A.

Barcelona

Se convoca a los señores accionistas a Junta general ordinaria, que tendrá lugar, en primera convocatoria, el día 18 de junio próximo a las doce horas, en el Fomento del Trabajo Nacional (Layetana, 32), y en segunda convocatoria el siguiente día 19, a la misma hora y lugar.

La Junta tendrá por objeto la adopción, si procede, de los acuerdos siguientes:

- 1.º Lectura y aprobación de la Memoria del Consejo.
- 2.º Examen y aprobación del Balance y Cuenta de Pérdidas y Ganancias del ejercicio de 1956.
- 3.º Nombramiento de Censores de Cuentas para el ejercicio de 1957.

Tendrán derecho de asistencia los señores accionistas que desde esta fecha hayan depositado, como mínimo, 90 acciones en la Caja social o presenten resguardo acreditativo de tenerlas depositadas en algún Banco, a los que se proyeerá de la correspondiente tarjeta de asistencia.

Barcelona, 16 de mayo de 1957.—El Presidente.

	Martes	Miérc.	Jueves	Viernes
Viesgo	280,00	275,00		276,00
Langreo	"	"		520,00
Leonesas	244,00	240,00		240,00
Reunidas	"	165,00		162,00
Ercoa	"	"		251,00
Fecsa	278,00	271,00		269,00
Fenosa	258,00	260,00		252,00
Cantábrico	253,00	252,00		251,00
Chorro	171,00	170,25		170,25
Hidroeléctrica Española	550,00	545,10		542,00
Iberduero, ordinarias	569,00	564,00		560,00
Idem 3,50 por 100	"	"		"
Idem 6 por 100	559,00	550,00		550,00
Moncabril	195,00	195,00		"
Nansa	195,00	284,00		195,00
Sil	280,00	191,00		280,00
Sevillana	195,00	246,00		191,00
Unión Eléctrica Madrileña	249,00	"		245,00

Alimentación.

Ebro mantiene su cambio en vísperas de su operación de ampliación.

Los restantes valores sufren bajas de diversa consideración, según sus características.

	Martes	Miérc.	Jueves	Viernes
Rústicas	175,00	170,00		169,00
El Aguila	645,00	640,00		655,00
Azucarera	205,00	201,00		202,00
Ebro	557,00	559,00		558,00

Inmobiliarias y de la Construcción.

Las tres ampliaciones en curso de estos grupos siguen un rumbo flojo, pues los tres derechos de suscripción presentan cambios más bajos que sus anteriores: Encinar, 48 y 40; Hidrocivil, 31 y 30; Valderrivas, 290.

En cuanto a las acciones, dentro de las cotizaciones modestas que mantienen, también sufren desmerecimientos.

Cambios de otras acciones no incluidas en el cuadro: Encinar, 140 y 135; Carmen, 92; Ceisa, nuevas, 115 y 110; Cantabria, 149 y 147; P. Ebro, 152 y 150; Cinca, 245 y 240; Aspe, 60; Electra, 220.

	Martes	Miérc.	Jueves	Viernes
Cementos Alba	"	"		"
Portland Valderrivas	455,00	451,00		450,00
Hidrocivil	148,00	145,00		145,00
Constructora General	115,00	115,00		110,00
Dragados y Construcciones	255,00	255,00		"
Vallehermoso	"	"		"
Alcázar	"	"		125,00
Aspe	"	60,00		"
Asturiana	85,00	"		80,00
Bami	155,00	155,00		"
Ceisa	115,00	110,00		112,00
Fisa	200,00	"		"
Hispana	"	112,00		112,00
Menfis	100,00	100,00		"
Metropolitana	210,00	208,00		205,00
Ruban	"	"		"
Urbis	252,00	250,00		255,00
Vacesa	"	"		"
Urbanizadora Metropolitana	"	"		"

Inversión mobiliaria y Seguros.

Insa mejoró cuatro enteros y Fénix baja 50, no habiendo registrado cotización los otros dos valores que figuran en el cuadro.

Hermes cotizó a 515.

	Martes	Miérc.	Jueves	Viernes
Insa	160,00	155,00		"
General de Inversiones	"	"		"
Vamosa	"	"		"
Fénix	4.400	4.400		"

Miñeras y Metalúrgicas.

En Ponferrada ha sido acordado el dividendo a cuenta del presente ejercicio, aumentándolo en un 2 por 100. Como el repartido por igual concepto en el año anterior fué de 22,50 pesetas, el dividendo pasará a ser de pesetas 27,50 (son acciones de 250 pesetas nominales). A pesar de esta buena noticia, la cotización de las

acciones no ha podido soslayar el débil ambiente bursátil y bajan 31 enteros.

Altos Hornos comenzará la próxima semana con su ampliación de capital, de una acción nueva por cada dos antiguas, a la par, más 350 pesetas de prima. Anticipándose el curso flojo en que se desenvuelven ahora estas operaciones, bajan ya 18 duros.

Todos los demás valores de estos grupos han sufrido, en diferente cuantía, desmerecimientos en sus cotizaciones.

Cambios de acciones que no figuran en el cuadro: Hornos, nuevas, 394; Babcock, 656; Maquinista, 205 y 210; Metalúrgica Santa Ana, 140; Centenillo, 119; Manufacturas Metálicas, diferidas, 198; Aluminio Ibérico, 232.

	Martes	Miérc.	Jueves	Viernes
Rif	840,00	845,00		859,00
Duro Felguera	465,00	461,00		460,00
Guindos	525,00	520,00		510,00
Ponferrada	895,00	874,00		881,00
Altos Hornos	408,00	592,00		592,00
Seat	280,00	275,00		275,00
Auxiliar de Ferrocarriles	650,00	645,00		"
Postticher	"	"		"
Comercial de Hierros	419,00	"		402,00
Const. Metálicas, ordinarias	"	"		"
Idem preferentes	"	"		"
Fasa	420,00	415,00		410,00
Santa Bárbara	265,00	265,00		262,00
Manufacturas Metálicas	220,00	220,00		219,00
Material y Construcciones	"	"		252,00

Navegación y Pesca.

Los valores de estos grupos experimentan todos bajas del orden de los cinco enteros.

Trasatlántica, sin incluir en el cuadro, cotizó a 159 y 159,50.

	Martes	Miérc.	Jueves	Viernes
Naval, ordinarias	248,00	246,00		"
Idem, preferentes	"	"		"
Isleña Marítima	"	"		"
Pesquerías E. Bacalao	140,00	140,00		159,00
Transmediterránea	250,00	227,00		"
Unión Naval	"	"		"

Químicas y Textiles.

En el grupo químico destaca, por lo acentuado de la baja, el retroceso experimentado por Petróleos (-35) y Energía (-15). Otros valores, como Explosivos, Unquinesa y Resinera, han resistido bastante bien, e incluso mejoran algún entero.

En el textil, tanto Fefasa como Sniace bajan un par de duros cada una.

Los cupones de suscripción de Aragonesa de Industrias Químicas, cotizaron a 300 y 290 pesetas, y las acciones se hicieron a 215 en las dos primeras sesiones.

Cotizaciones de otros valores no incluidos en el cuadro que habitualmente insertamos: Nicas, 295 y 290; Manufacturas Fotográficas, 245; Cedic, 160.

	Martes	Miérc.	Jueves	Viernes
Energía e Ind. Aragonesas	260,00	250,00		250,00
Cepa	"	252,00		"
Explosivos	458,00	440,00		458,00
Hidro-Nitro	245,00	240,00		241,00
Ibérica del Nitrógeno	"	"		"
Española de Petróleos	850,00	810,00		815,00
Sintéticos	"	"		"
Unquinesa	376,00	375,00		374,00
Unión Resinera	186,00	186,00		188,00
Fefasa	288,00	285,00		279,00
Sniace	445,00	445,00		445,00

Varios.

No están los valores comprendidos en este heterogéneo grupo excesivamente valorados, y por ello tampoco las pérdidas que sufren son importantes, limitándose en la mayoría de los casos a suaves retoques, ante la falta de demanda suficiente.

Los derechos de suscripción de Papeleras Reunidas cotizaron a 30 y 28 pesetas.

Cotizaciones de valores no afectos a determinados grupos de los que publicamos cuadro: Filmófono, 300; Arrendataria de Tabacos, 103; Crédito Hispánico, 43.

	Martes	Miérc.	Jueves	Viernes
Campsa	220,00	215,00		220,00
Tabacalera	210,00	200,00		198,00
Papeleras Reunidas	250,00	250,00		250,00
Marconi	"	145,00	FESTIVO	145,00
Telefónica	556,50	555,00		551,00
Aviaco	145,00	145,00		"
Metropolitano	184,00	182,50		181,00

La sesión de cierre del viernes de la Bolsa madrileña pareció presentaba un ligero mejor ambiente que las precedentes, al mostrarse algo más resistente el papel, y aunque siguieron produciéndose suaves desmerecimientos, fueron bastantes los valores que repitieron cambios e incluso unos pocos consiguieron mejorarlos.

Cambios de derechos de suscripción: Hidrocivil, 30; Encinar, 40; Portland Valderrivas, 288; Papeleras Reunidas, 25; Aragonesa de Industrias Químicas, 285; Fecsa, 301.

Cambios de acciones no incluidas en los cuadros: Encinar, 140; Cedic, 150; Cantabria, 157; Crédito Hispánico, 41; Galicia, 600; Cinca, 240.

BARCELONA.—Así como en la semana anterior la Bolsa catalana aun apuntó algunos síntomas de firmeza, en ésta que comentamos la trayectoria seguida por el mercado de la Ciudad Condal ha sido claramente regresivo, y las grietas producidas en los cambios, como consecuencia de una mayor presión del papel, fueron hondas en determinados valores, mientras que otros han salido, aun en baja, mejor librados.

Destacan por su importancia los retrocesos experimentados por Tabacos de Filipinas, con 58 enteros; Motor, con 225 pesetas; Petróleos, con 52 duros, y Carburos, con 30.

En medio de esta débil tónica descuella la mejora de seis duros en Maquinista, en vísperas de su ampliación de capital.

	Martes	Miérc.	Jueves	Viernes
Aguas de Barcelona, ordinarias...	542,00	540,00		537,00
Catalana de Gas y Electricidad...	251,00	225,00		222,00
Transmediterránea	"	"		"
Hullera Española	"	"		215,00
Asland, ordinarias	800,00	800,00		"
Cros, S. A.	920,00	900,00		910,00
España Industrial	"	"	FESTIVO	"
Carburos Metálicos	755,00	715,00		720,00
Española de Petróleos	828,00	805,00		805,00
Fomento de Obras y Construc...	527,00	525,00		525,00
Motor Ibérica	5.900	"		"
Tabacos de Filipinas	840,00	814,00		800,00
Industrias Agrícolas	1.042	1.040		1.040
Maquinaria Terrestre y Marítima.	210,00	210,00		210,00
Explosivos	457,00	455,00		454,00
Fecsa	276,00	275,00		274,00

BILBAO.—Sin variación sobre la tónica observada en semanas anteriores, la Bolsa bilbaína continúa con pesadez en el desarrollo de sus operaciones bajo la presión, cada vez más acentuada, de la oferta, sin que salga dinero en cantidad necesaria para contenerla.

Todos los grupos se ven afectados por esta postura contraria

del mercado. En Bancos, los locales Bilbao y Vizcaya pierden cinco y 15 enteros, respectivamente. En eléctricos, los retrocesos son bastante moderados, y en navieras, Aznar pierde 125 pesetas en las dos primeras sesiones. También el grupo siderometalúrgico, que en esta Bolsa se ha mantenido siempre con bastante firmeza, acusa flojedad.

Papelera Española pagará en acciones un dividendo a razón de una acción nueva y 95 pesetas en metálico por cada grupo de 17 acciones de las antiguas, y una nueva y 90,62 por cada grupo de 27 acciones de las nuevas.

	Martes	Miérc.	Jueves	Viernes
Banco de Bilbao	1.150	1.045		1.055
Banco de Vizcaya, A	955,00	925,00		910,00
F. C. La Robla	166,00	167,50		167,00
Electra de Viesgo	280,00	277,00		274,00
Reunidas de Zaragoza	162,00	160,00		159,50
Iberduero, ordinarias	50,0	565,00		559,00
Hidroeléctrica Española	546,00	544,00		558,50
Minas del Rif	860,00	857,00		858,00
Naviera Aznar	5.175	5.100	FESTIVO	5.025
Naviera Bilbaína	"	2.050		2.040
Naviera Vascongada	"	"		"
Altos Hornos	400,00	390,00		391,00
Babcock & Wilcox	652,50	650,00		645,00
Basconia	"	797,50		"
Duro Felguera	465,00	"		"
Euskalduna	"	740,00		"
Papelera Española	715,00	705,00		695,00
Sefanitro	500,00	490,00		480,00
Explosivos	455,00	451,00		454,00

BOLSINES.—Como en muchas de las semanas precedentes, la actividad de los Bolsines es muy reducida, registrándose poco movimiento de cambios.

OVIEDO	Cambio anterior	Ultimo cambio
<i>Acciones:</i>		
Banco Herrero	500,00	500,00
Compañía Eléctrica de Langreo	555,00	555,00
Hidroeléctrica del Cantábrico	254,00	253,00
Ferrocarriles Económicos de Asturias.....	300,00	300,00
Sociedad Industrial Asturiana	280,00	270,00
Ferrocarril Vasco-Asturiano	175,00	175,00
Compañía de Navegación Vasco-Asturiana.	560,00	560,00

PAMPLONA	Cambio anterior	Ultimo cambio
<i>Acciones:</i>		
Cementos Portland	500,00	500,00
Crédito Navarro	720,00	720,00
El Irati, S. A.	220,00	220,00
La Vasco Navarra, S. A.	690,00	690,00
La Vasconia, S. A., Banca y Crédito.....	240,00	240,00
Sociedad Navarra de Industrias	665,00	670,00

VALENCIA	Cambio anterior	Ultimo cambio
<i>Acciones:</i>		
Banco de Valencia	650,00	650,00
Compañía Tranvías y F. C. Valencia.....	100,00	100,00
Cía. Frutero Valenciana Nav., Cofruna....	295,00	292,00
Compañía Inmobiliaria Valenciana	185,00	185,00
Solares y Construcciones, S. A.	98,00	98,00
Valenciana de Cementos	900,00	895,00

VALLADOLID	Cambio anterior	Ultimo cambio
<i>Acciones:</i>		
Banco Castellano	520,00	520,00
Sociedad Industrial Castellana	510,00	510,00
Electra Popular Vallisoletana, S. A.	215,00	210,00
La Cerámica, S. A.	150,00	150,00
"El Norte de Castilla", S. A.	200,00	200,00
Talleres de Fundición Gabilondo	150,00	150,00
Hotel Conde Ansuérez, S. A.	160,00	160,00
Producción de Semillas, S. A., Prodes.....	75,00	75,00
Tableros de Fibras, Tafisa	400,00	400,00
Fabricación de Automóviles, S. A., Fasa...	419,00	420,00

PRODUCTOS QUIMICOS Y SINTETICOS, S. A.

PAGO DE DIVIDENDO

Dando cumplimiento a lo acordado por la Junta general ordinaria de accionistas de esta Sociedad, en su reunión del 18 de los corrientes, el Consejo de Administración ha dispuesto el reparto de un dividendo complementario de 30 pesetas netas por título a las acciones 1 al 75.000.

Este dividendo se hará efectivo, a partir del día 1 del próximo mes de junio, en las oficinas del Banco Urquijo, Banco Hispano Americano, Banco Central y Banco Ibérico, de Madrid, y Banco Herrero, de Oviedo, contra estampillado de los extractos de inscripción correspondientes.

Madrid, 21 de mayo de 1957.—El Presidente del Consejo de Administración.

ZARAGOZA

	Cambio anterior	Ultimo cambio
Acciones:		
Banco de Aragón	655,00	655,00
Banco Zaragozano	480,00	480,00
Cementos Portland Morata de Jalón	410,00	410,00
Cementos Portland Zaragoza	550,00	550,00
Cons. Agr. Ind. Textil Aragonés (Caitasa)	300,00	300,00
Criado y Lorenzo, C. A.	240,00	240,00
Eléctricas Reunidas de Zaragoza	172,00	172,00
Guiral Industrias Eléctricas, S. A.	185,00	185,00
La Industrial Química de Zaragoza	440,00	440,00
La Montañanesa, S. A.	240,00	240,00
Maquinaria y Metal. Aragonesa	400,00	400,00
Maquinista y Fundiciones del Ebro, S. A.	275,00	275,00

PARIS.—La marejada política francesa, todavía en pie cuando escribimos esta información, no parece haber influido desfavorablemente en las actividades bursátiles del mercado de París, que se desenvuelven firmes. Y eso que la prensa subraya que Francia se encuentra en presencia de tres crisis: la política es consecuencia de las otras dos, la de Tesorería y la de divisas. Sin embargo, la reacción de la Bolsa es evidente. Ante los peligros monetarios, los tenedores de valores mobiliarios se muestran poco inclinados a desprenderse de ellos. En cambio, los poseedores de francos buscan cubrirse con las compras de oro o de ciertos valores bien garantidos. Los títulos más solicitados estos días son los petrolíferos, que se benefician de la buena disposición del público, en razón al creciente interés que despiertan en el país los recientes hallazgos de combustible líquido.

Después figuran como favoritos los valores siderúrgicos y los bancarios. El empréstito Ramadier supera la par por vez primera.

No cabe duda que la situación gubernamental retarda los proyectos fiscales y dilata la solución de las actuales dificultades financieras francesas. Y los capitales disponibles aprovechan el lapsus para dirigirse a la mejor inversión. Por este motivo, el mercado de París presenta cierta actividad, con tendencia firme, para la mayor parte de los grupos. Ya hemos dicho la buena orientación de los valores petrolíferos y siderúrgicos. Las últimas impresiones determinan solidez para el ramo de las construcciones eléctricas.

En el orden internacional, son los más solicitados los títulos cupríferos, congoleños y americanos. En el mercado parisino, Royal Dutch va a la cabeza de la contratación.

A continuación indicamos las oscilaciones de algunos valores que pueden ofrecer interés a nuestros lectores:

	Cambio anterior	Ultimo cambio
3 por 100 Perpetuel	56,00	57,60
5 por 100 Perpetuel	89,40	86,60
Banque de Paris	27.000	26.600
Crédit Lyonnais	2.408	2.500
Peugeot	36.400	37.800
Pefiarroya	12.701	12.290
Río Tinto	6.810	7.000
Ch. Fer du Nord	6.100	6.600
Tánger-Fez	992	1.050
Quilmes (Entrepr.)	24.350	25.450
Trefil. du Hayre	17.100	16.420
Shell Transport	12.700	12.940

LONDRES.—Por falta de factores estimulantes, el mercado londinense se mueve estos días encalmado, sin tendencia. No obstante, mejoran algunos valores petrolíferos, y sostenidos una buena parte de los industriales. Se observa también inactividad en el grupo minero. Los fondos británicos flojean igualmente. De esta situación de conjunto hablan con precisión los índices últimamente conocidos. El industrial señala 204,6 contra 206,2. El de fondos británicos, 84,70 contra 85,63. El de minas de oro, debido a la buena trayectoria de los precios del metal amarillo, presenta ligera diferencia favorable: 66,4 contra 66,1.

Según referencias, las jornadas se desenvuelven irregulares. Comienzan sostenidas y terminan débiles. En los momentos inciertos de los cierres, la mayor parte de los valores industriales ceden terreno. Únicamente los de la rama del automóvil, favorecidos por el aumento de ventas, se muestran entonados, juntamente con los títulos petrolíferos, que conservan su buena orientación.

Se rumorea que Imperial Chemical Industries busca la intro-

ducción de sus títulos en el mercado de Nueva York; pero se estima prematura esta operación. Lo cierto es, según impresiones que merecen crédito, que el Stock Exchange acusa el temor a la inflación, y por ello se muestra retraído. Es muy discutida, por otra parte, en los medios financieros británicos, la actitud de Inglaterra sobre el conflicto del canal de Suez. Las corrientes armónicas que circulan son satisfactorias desde el punto de vista comercial, no político. Hay división de opiniones acerca de este extremo. Los expertos atribuyen la vacilante situación del mercado a las discrepancias de apreciación. A pesar de ellas, los fondos británicos quieren recuperarse, manteniéndose la inestabilidad en los valores industriales.

Damos a continuación las oscilaciones de los valores que creemos más interesantes para nuestros lectores:

	Cambio anterior	Ultimo cambio
Consolidated 2,50 por 100	54	51 1/2
Shell	181/7	188/6
General Electric	58/7	52/9
Rubber Trust	2/4	2/4 1/2
Imperial Chemical	46	45
Río Tinto Co.	106	108
General Mining & Finance Corp.	54	51/5
British Petroleum	147/1	160/1
Royal Dutch Petroleum	20	20/15
Ford Motors	47	50
De Beers	96	95 7/8

NUEVA YORK.—Varias circunstancias han motivado estos días que figuren los valores petrolíferos en el primer plano de las actividades bursátiles del mercado de Nueva York. Tal vez la más importante las optimistas palabras del Presidente de la Standard Oil (New Jersey), sobre el brillante porvenir de la industria del petróleo. Por otra parte, las declaraciones de Eisenhower respecto a la necesidad de continuar, en la medida posible, la ayuda exterior, han contribuido a vigorizar, según los expertos, la trayectoria de los mercados de valores, en general, pues si bien se conocen algunas reducciones presupuestarias, estima el Presidente la conveniencia de seguir el apoyo económico de fronteras afuera para evitar la reproducción de conflictos que implicarían mayores desembolsos, muchos de ellos no reproductivos. Y las ayudas siempre suponen un sistema de financiación normal y provechoso.

Los movimientos registrados por algunos valores petrolíferos, entre el 16 y 22 de mayo, son: día 22, señala 65 1/2, contra 63 3/4, Continental Oil; 52 1/8, contra 51 1/4, Royal Dutch; 90 1/2, contra 88, Shell Oil; 63 1/8, contra 61, Standard Oil, y 70 3/8, contra 69 3/8, Texas Co. Además, las posibilidades de una elevación en determinados precios, especialmente en los del acero, y el aumento progresivo de pedidos ha impresionado favorablemente el ramo de la siderurgia. Ejemplos: Lukens Steel, 100 3/8, contra 99; Jones and Laughlin, 55 1/8, contra 54. En cuanto a los Bancos, la mejora de dividendo de la First National City Bank of New York confirma las noticias de que los resultados bancarios serán, en 1957, más satisfactorios que en 1956. Muchos valores de diversos grupos han entrado en una fase de consolidación de utilidades, salvando excepciones. Los últimos índices Dow Jones han mejorado todos.

Nuestros lectores pueden ver a continuación las oscilaciones sufridas por los títulos seleccionados, entre los que suponemos pueden interesarles:

	Cambio anterior	Ultimo cambio
General Motors	44	42 5/8
U. S. Steel	64	65 3/4
American Tel. & Tel.	178	178 7/8
International Tel. & Tel.	56	57
General Electric	64 1/2	66 1/4
Canadian Pacific	55 5/8	55 3/8
Anaconda Copper	65 3/8	65 1/4
Shell Oil	85 1/2	9 1/2
Westinghouse	60	60 5/8
Royal Dutch	48 1/2	48 1/2
Brazilien Traction	70	72
International Harvester	55 1/2	56
Standard Oil California	55	55 5/8
Radio Corp. of América	58	58 5/8

ZURICH.—Otra vez flojea el mercado de Zurich. Sin duda no llegaron todavía las buenas impresiones de Wall Street y otras plazas. La contratación en los mercados suizos parece influida por

la especial situación exterior. Nos referimos a Francia y Alemania, en particular, ya que las inquietudes políticas de la primera de dichas naciones y la incierta postura de la segunda, referida, sobre todo, a los problemas de la reunificación y del rearme, determinaron en Zurich, la pasada semana, un momento vacilante que dió lugar a que los valores en baja superasen a las alzas en un 40 por 100, aproximadamente, mientras las repeticiones de cambios fueron muy escasas. Se atribuye también la desorientación circunstancial del mercado a que las jornadas un tanto depresivas se produjeron a continuación del aumento oficial del tipo de descuento y garantía. Esto ha influido, especialmente, en el mercado de obligaciones.

Sin embargo, la situación actual de Zurich se considera transitoria, porque se debe, en particular, a factores psicológicos, como los señalados refiriéndonos a Francia y Alemania. La calma en el mercado de Bruselas puede influir también circunstancialmente en Suiza. En el terreno estrictamente económico, no hay motivo de alarma ni de inquietudes. Los empréstitos, a pesar de los recientes requerimientos al capital, que importaron 450 millones de francos suizos, siguen un marcha regular, mejor diríamos satisfactoria, como lo prueban el de Crédit Foncier Vaudois y Forces Motrices de la Gouggra, ambos al 4 por 100. Los resultados de Empresas, ya conocidos, son satisfactorios. Se mantienen los dividendos o se mejoran. Es el caso de Ebauches, S. A., Neuchâtel, Schappe de Bâle, La Fédérale, Compagnie Anonyme d'Assurances, Zurich, y otras Entidades nacionales.

Limitémonos a consignar que los cambios de los títulos que a continuación reproducimos, y que por lo menos tienen un valor indiciario para nuestros lectores, reflejan bien claro lo que anotamos:

	Cambio anterior	Último cambio
Nationalbank, Bern.....	700,00	690,00
Crédit Suisse	1.500	1.410
Société de Banque Suisse	1.504	1.507
Motor Columbus	1.168	1.140
A. E. G.	170	167
Zurich, Seg. Accidentes	4.675	4.425
Ciba Akt.....	5 065	4 910
Brown Boverly	2.669	2.650
Nestlé Aliment	5 050	5.050
Royal Dutch	208	221
Standard Oil	270	266
Interhandel	1.474	1.490

BANCOS

Las actividades bancarias se acentúan en todas partes, como medio de contribuir a la más rápida solución de algunos problemas económicos que surgen a cada paso con motivo de las circunstancias financieras presentes. Siempre los Bancos desempeñan un papel importante en muchos aspectos que interesa divulgar. Ahora mismo, se reciben noticias de Montevideo acerca de la reunión de representantes del Banco Central de la América Hispánica. En dicha reunión se acordó adoptar dos medios tendentes a la gradual transformación del sistema vigente bilateral de comercio y pagos hasta establecer una estructura multilateral de relaciones mercantiles y económicas destinada a incrementar los intercambios de los países hispanoamericanos, entre sí y el resto del mundo. La reunión, por lo expuesto, ha revestido extraordinario interés y demuestra,

ALUMINIO IBERICO, S. A.

CUPON NUMERO 3 DE ACCIONES SERIE B

Con el fin de unificar a esta fecha el número del cupón en curso en las acciones de esta Sociedad, se pone en conocimiento de los señores accionistas que el cupón número 3 de las acciones números 190.101 al 240.100, ambas inclusive, correspondientes a la ampliación de capital de 50.000.000 de pesetas llevada a cabo con fecha 1.º de enero de 1957, queda anulado a todos los efectos, quedando, por tanto, el cupón número 4 como primer cupón disponible en todas las acciones constitutivas del capital social de Aluminio Ibérico, S. A.

El Presidente del Consejo de Administración.—Julio de la Cierza y Malo de Molina.

una vez más, la eficacia de las actividades bancarias en las cuestiones financieras.

Se decidió la redacción de un proyecto de convenio general de pagos y otro de reglamentación de relaciones entre el Banco Central y los restantes organismos de las Bancas privadas nacionales, en lo que concierne al comercio exterior. Se sabe que a partir del primero del próximo mes de julio los Bancos de Hispanoamérica se cruzarán información sobre sus respectivos balances, y tratarán de lograr estrecha coordinación de los llamados sistemas de compensación—"clearing"—, dando de este modo un primer paso hacia las transferencias destinadas a pagos multilaterales. Es posible que a primeros de enero de 1958 se celebre una nueva Junta coordinadora de cuentas. Los proyectos, redactados y aprobados en principio, serán sometidos, otra vez, a la Conferencia Panamericana a celebrar en Buenos Aires el 15 del próximo agosto.

Se afirma que el Japón se propone solicitar del Banco Mundial un empréstito de 300 millones de dólares para fomentar la industria siderúrgica, la de electricidad y de construcción de carreteras.

DE FRANCIA

El balance del Banco de Francia, correspondiente a la semana que se inicia, contiene, entre otras, las partidas siguientes: circulación fiduciaria, 3.045.650 millones de francos, que representan una disminución de 73.918 millones respecto a la semana anterior; anticipos especiales al Estado, 145.800 millones de francos, 59.200 millones menos que en el balance anterior.

Millones de franco

	Anterior	16 mayo
Circulación	3.119.568	3.045.650
Oro	501.204	501.204
Divisas	11.771	11.771
Depósitos	225.151	209.259
Anticipos	654.849	625.649
Créditos	1.964.056	1.945.577

DE INGLATERRA

Descuentos y anticipos disminuyen en 17,1 millones, y depósitos aumentan en 13 millones.

Millones de libras

	Anterior	23 mayo
Circulación	1.947,7	1.940,6
Oro	279,8	280
Divisas	"	"
Depósitos	207,7	220,7
Anticipos	55,5	36,4
Créditos	18,10	18,10

DE LA RESERVA FEDERAL

El balance del Banco de la Reserva Federal contiene, entre otras, las variaciones siguientes:

Millones de dólares

	Anterior	8 mayo
Circulación	50.604	50.605
Oro	22.519	22.519
Divisas	"	"
Depósitos	19.751	21.700
Anticipos	804	910
Créditos	24.008	24.010

DE SUIZA

El Banco de Suiza presenta una disminución en circulación de 88.549 millones, y en depósitos de 82.678 millones más respecto de la semana anterior.

Millones de francos

	Anterior	22 mayo
Circulación	5.841.984	5.550.986
Oro	6.827	6.720
Divisas	485	490
Depósitos	2.006.907	2.076.908
Anticipos	29,17	28
Créditos	45,52	45,52

DIVISAS

Se extreman en Gran Bretaña las medidas para reforzar la divisa del país, dada su preponderancia en diversos mercados, pues según declaraciones oficiales más de la mitad del comercio mundial se realiza en libras esterlinas. La elevada demanda de mercancías de todas clases en el mercado interior inglés, dió lugar a importaciones considerables de materias primas del exterior y a que se dispusiera de menos artículos para la exportación. Y es solamente con las exportaciones con lo que Gran Bretaña puede pagar las materias primas que importa, base de la industria. Ahora bien; si las importaciones exceden en demasía de las exportaciones, se trastorna la balanza de pagos inglesa, la libra baja. A evitarlo tienden los esfuerzos gubernamentales. Si la confianza del extranjero se quebranta, se retiran los depósitos de Londres.

Durante muchos meses, el Gobierno británico ha seguido una política restricción de la demanda nacional, cuya política ha logrado buenos resultados. En 1955 el Reino Unido tenía un déficit de 79 millones de libras esterlinas en su balanza de pagos. En 1956, no obstante el cierre del canal de Suez y de la necesidad de adquirir gasolina pagada en dólares, el déficit se transformó en un superávit de 233 millones de libras, unos 27.000 millones de pesetas.

Entré las impresiones que sobre divisas trae el noticiario internacional, se afirma que se da casi por seguro, en los círculos de la economía colombiana, la devaluación del peso, reduciéndose su cambio a 4,50 por dólar yanqui, contra el tipo oficial, vigente en la actualidad, de 2,50 pesos. Parece ser que se establecerá un tipo de cambio unificado, y que los llamados "títulos" o certificados de divisas, que han venido negociándose a muy poca diferencia del tipo de cambio del dólar a siete pesos, quedará abolido por completo.

MADRID.—Sin variación en los cambios de divisas que figuran en el cuadro. Cotizaron también, sin variación: marcos, 10; coronas danesas, 6,08, y coronas suecas, 8,11.

	Martes	Miérc.	Jueves	Viernes
1 dólar USA	42,00	42,00		42,00
1 libra esterlina	117,60	117,60		117,60
100 francos franceses	12,00	12,00		12,00
100 francos marroquíes	,	,		12,00
100 francos suizos	970,51	,		,
100 escudos	,	,		,

PARIS. Los cambios que a continuación se publican se entienden por unidades monetarias de las plazas que se indican, por franco francés:

	Cambio anterior	Ultimo cambio
Madrid	8,15	8,15
Londres	987,55	987,55
Nueva York	550,00	550,00
Zurich	8,04	8,04

LONDRES.—Los siguientes cambios se entienden en unidades monetarias de las plazas que se citan, por libra esterlina:

	Cambio anterior	Ultimo cambio
Madrid	55,06	55,06
Nueva York	2,79	2,79
París	986 1/2	985
Zurich	12,26	12,25 7/8

NUEVA YORK.—Estos cambios son en la divisa de la plaza que se indica, por dólar:

	Cambio anterior	Ultimo cambio
Madrid	0,55	0,55
Londres	2,82	2,82
París	0,28	0,28
Zurich	55,54	55,54

ZURICH.—Los siguientes cambios deberán entenderse en unidades monetarias de las plazas que se citan por franco suizo, a excepción de Madrid y París, que suponen 100 pesetas y 100 francos franceses, respectivamente:

	Cambio anterior	Ultimo cambio
Madrid	15,50	15,50
Londres	12,26	12,25
Nueva York	4,29	4,29
París	12,44	12,44

METALES PRECIOSOS

La irregularidad en los mercados de valores mobiliarios no guarda relación con los precios de los metales preciosos, sobre todo del oro. Decimos esto recogiendo autorizadas opiniones, referidas a factores técnicos, ya que, respecto a los psicológicos, hay motivos para estimar que se acentúa la demanda de metales, especialmente de oro, como inversión que ofrece garantía para coberturas. Tanto es así que Londres, de una a otra semana, ha experimentado cierta

UNION ELECTRICA MADRILEÑA, S. A.

JUNTAS GENERALES ORDINARIA Y EXTRAORDINARIA

Convocatoria

Se convoca a los señores accionistas de esta Sociedad a Junta general ordinaria, que habrá de celebrarse en Madrid, en el Salón de Actos del Círculo de la Unión Mercantil, avenida de José Antonio, número 24, el día 13 de junio, a las once y media de la mañana, en primera convocatoria, con arreglo al siguiente orden del día:

1.º Examen y aprobación, si procede, de la gestión social; Memoria, cuentas, balance y distribución de beneficios del año 1956.

2.º Nombramiento y renovación de señores Consejeros.

3.º Nombramiento de Censores de Cuentas, propietarios y suplentes, para 1957.

Asimismo, se convoca a los señores accionistas a Junta general extraordinaria, que habrá de celebrarse en el mismo local, a continuación de la ordinaria, en primera convocatoria, para someter a su examen y aprobación propuestas del Consejo de Administración relacionadas con:

1.º Ampliación de capital para adquisición de negocios eléctricos.

2.º Autorización al Consejo de Administración para aumentar el capital social, de acuerdo con lo que establece el artículo 96 de la vigente ley de Sociedades Anónimas.

3.º Emisión de obligaciones.

4.º Modificación de Estatutos.

Los señores accionistas que deseen asistir a las Juntas generales y que, individualmente o agrupados, posean 100 o más acciones, deberán proveerse de la tarjeta de asistencia, con cinco días de antelación, en las oficinas de esta Sociedad, avenida de José Antonio, número 4.

En las mencionadas oficinas estarán a la disposición de los señores accionistas, quince días antes de la celebración de las Juntas, el balance y cuenta de Pérdidas y Ganancias del ejercicio de 1956, de acuerdo con las disposiciones en vigor. También se encontrará en dichas oficinas, a disposición de los señores accionistas, la Memoria e informe técnico sobre valoración asignada a las aportaciones no dinerarias, a que se refiere la ampliación de capital que se somete a la Junta general extraordinaria, en el punto 1.º

Caso de no celebrar las reuniones en primera convocatoria, por no reunirse los requisitos establecidos en los artículos 51 y 58 de la ley de Sociedades Anónimas, se convocan en segunda para el día 14 de junio, a las once y media horas, en el mismo local y con los órdenes del día reseñados.

Con el fin de evitar molestias a los señores accionistas, caso de no alcanzarse con las acciones depositadas, dentro del plazo previsto, el porcentaje necesario para celebrar las Juntas generales en primera convocatoria, en la prensa de Madrid de la mañana del día 10 de junio se publicará el correspondiente aviso, haciendo la advertencia a los señores accionistas de que las sesiones se celebrarán, en segunda convocatoria, en la fecha y lugar indicados.

Madrid, 24 de mayo de 1957.—El Presidente del Consejo de Administración.

Agenda del rentista

JUNTAS GENERALES

3 de junio, SOCIEDAD ESPAÑOLA DE OXIGENO Y OTROS GASES O PRODUCTOS DERIVADOS, S. A.—En el domicilio social, avenida de Calvo Sotelo, 18, Madrid. A las seis de la tarde, ordinaria.

5 de junio, NITRATOS DE CASTILLA, S. A. (NICAS).—En su domicilio social, Ibáñez de Bilbao, 2, Bilbao. A las doce de la mañana, ordinaria.

5 de junio, COMPAÑIA ESPAÑOLA DEL GOLFO DE GUI-NEA, S. A.—En su domicilio social, Peligros, 2, Madrid. A la una de la tarde, ordinaria.

5 de junio, PERFILES COMERCIALES, S. A.—En su domicilio social, Independencia, 1, León. A las seis de la tarde, ordinaria.

5 de junio, SOCIEDAD ANONIMA BASCONIA.—En su domicilio social, Gran Vía, 11, Bilbao. A las cinco de la tarde, ordinaria.

6 de junio, SOCIEDAD CONSTRUCTORA FERROVIARIA, SOCIEDAD ANONIMA.—En el domicilio social, Vía Augusta, número 81, Barcelona. A las doce de la mañana, ordinaria.

6 de junio, SOCIEDAD DE AGUAS POTABLES Y MEJORAS DE VALENCIA, S. A.—En el domicilio social, Gran Vía Marqués del Turia, 19, Valencia. A las doce de la mañana, ordinaria y extraordinaria.

6 de junio, CONSORCIO DE DIARIOS ESPAÑOLES, S. A.—En el local del Manila Hotel, rambla de Barcelona, 111, Barcelona. A las once de la mañana, ordinaria.

6 de junio, COMPAÑIA DEL FERROCARRIL DE OLOT A GERONA.—En su domicilio social, Aviñó, 50, Barcelona. A la una de la tarde, ordinaria.

7 de junio, SOCIEDAD METALURGICA DURO-FELGUERA, S. A.—Sindicato de obligacionistas de la emisión de 10 de

firmeza en las transacciones, y se observa, cuando escribimos esta información, escasa diferencia en los precios del metal amarillo. Norteamérica sigue cotizando sin variación, lo que también ocurre en otras plazas distribuidoras. Sin embargo, el oro amonedado experimenta flexiones, como vemos, por ejemplo, refiriéndonos al mercado de París, en el Napoleón, que de 3,750 pasa a 3,720.

Plata y platino no ofrecen oscilaciones.

PARIS.—Los precios que a continuación se publican se entenderán en franco francés por onza de oro y gramo de plata o platino:

	Precio anterior	Ultimo precio
Oro	470,00	470,00
Plata	13.005,00	13.005,00
Platino	1.292,00	1.292,00

LONDRES.—Los siguientes precios se entienden en libras por onza:

	Precio anterior	Ultimo precio
Oro	250	250
Plata	79 ³ / ₈	79 ¹ / ₄
Platino	54	54

NUEVA YORK.—Estos precios son en dólar por onza:

	Precio anterior	Ultimo precio
Oro	55,00	55,00
Plata	91 ³ / ₈	91,57
Platino	92 a 95	90 a 95

ZURICH.—Los siguientes precios deben entenderse en francos por kilogramo:

	Precio anterior	Ultimo precio
Oro	4.850	4.850
Plata	>	>
Platino	>	>

CERVANTES, S. A.

Compañía Española de Seguros

Avenida de Calvo Sotelo, 6

MADRID



diciembre de 1953, en su domicilio social, Barquillo, 1, Madrid. A las doce de la mañana.

7 de junio, SOCIEDAD PRODUCTORA DE FUERZAS MOTRICES, S. A.—Domicilio social, Barcelona. A las once de la mañana, ordinaria.

7 de junio, LA METALURGICA ESPAÑOLA, S. A.—Domicilio social, Barcelona. A las cinco de la tarde, ordinaria.

7 de junio, FOMENTO DE OBRAS Y CONSTRUCCIONES, S. A.—En su domicilio social, Balmes, 36, Barcelona. A las cinco de la tarde, ordinaria.

7 de junio, BANCO DE ALMAGRO.—Domicilio social, Almagro. A las cinco de la tarde, ordinaria.

7 de junio, SOCIEDAD ESPAÑOLA DE FUNDICIONES ELECTRICAS, S. A.—En su domicilio social, Orueta, 6, Bilbao. A las once de la mañana, ordinaria.

8 de junio, PRENSA CASTELLANA, S. A.—En su domicilio social, San Roque, 7, Madrid. A las cuatro de la tarde, ordinaria.

8 de junio, MATERIALES HIDRAULICOS GRIFFI, S. A.—Vía Layetana, 54, Villanueva y Geltrú (Barcelona). A las once de la mañana, ordinaria.

8 de junio, PLUS ULTRA, COMPAÑIA ANONIMA DE SEGUROS GENERALES.—En su domicilio social, Plaza de las Cortes, 8, Madrid. A las cuatro y media de la tarde, ordinaria.

10 de junio, EDITORIAL SPES.—En su domicilio social, pasea de Carlos I, 149, Barcelona. A las cinco de la tarde, ordinaria.

10 de junio, LA VASCO NAVARRA, S. A. ESPAÑOLA DE SEGUROS Y REASEGUROS.—En su domicilio social, San Ignacio, 7, Pamplona. A la una de la tarde, ordinaria.

10 de junio, MONTESA, S. A.—En el domicilio social, Velázquez, 48, Madrid. A las once de la mañana, ordinaria.

11 de junio, URBANIZACIONES DE CATALUÑA, S. A.—En su domicilio social, rambla de Cataluña, 89, Barcelona. A las doce de la mañana, ordinaria.

11 de junio, SOCIEDAD ESPAÑOLA DE INDUSTRIAS QUIMICAS Y FARMACEUTICAS, S. A. (LLOFAR).—En su

domicilio social, Alcalá, 21, Madrid. A las cuatro de la tarde, ordinaria.

11 de junio, SOCIEDAD ANONIMA DE VALORES MOBILIARIOS.—En la Cámara de Comercio, plaza de la Independencia, 1, Madrid. A las doce de la mañana, extraordinaria.

11 de junio, CENTRO FARMACEUTICO VALENCIANO, SOCIEDAD ANONIMA.—Domicilio social, Valencia. A las diez y media de la mañana, ordinaria.

12 de junio, COMPAÑIA TRASMEDITERRANEA, S. A.—En la Cámara de Comercio, Madrid. A las once y media de la mañana, ordinaria.

12 de junio, INMOBILIARIA DEL BULLAQUE, S. A.—Domicilio social, Madrid. A las doce de la mañana, ordinaria.

13 de junio, LA POLAR, S. A. DE SEGUROS.—En su domicilio social, Gran Vía, 19-21, Bilbao. A las doce y media de la mañana, ordinaria.

14 de junio, FABRICACIONES ELECTRICAS NAVALES Y ARTILLERAS, S. A.—En su domicilio social, calle Alegre, El Ferrol del Caudillo. A las seis de la tarde, ordinaria.

14 de junio, ASTILLEROS Y TALLERES DEL NOROESTE, SOCIEDAD ANONIMA (ASTANO).—En su domicilio social, Perlio (Fene). A las cuatro de la tarde, ordinaria.

14 de junio, LAYETANA, S. A., COMPAÑIA ESPAÑOLA DE SEGUROS.—En el domicilio social, avenida de José Antonio, 639, Barcelona. A las doce y media de la mañana, ordinaria.

14 de junio, CONSTRUCCIONES ESCARIO, S. A.—En su domicilio social, San Bernardo, 117, Madrid. A las seis de la tarde, ordinaria.

14 de junio, COMPAÑIA DE LOS FERROCARRILES DE MALAGA, ALGECIRAS Y CADIZ.—Domicilio social, Madrid. A las cinco y media de la tarde, ordinaria.

14 de junio, COMPAÑIA DE LOS FERROCARRILES SUBURBANOS DE MALAGA.—Domicilio social, Madrid. A las seis y media de la tarde, ordinaria.

14 de junio, HOUGHTON HISPANIA, S. A.—En su domicilio social, paseo de la Castellana, 63, Madrid. A las cinco de la tarde, ordinaria.

15 de junio, UNION QUIMICA DEL NORTE DE ESPAÑA, S. A.—Domicilio social, Axpe-Erandio. A las cinco de la tarde, ordinaria.

15 de junio, SOCIEDAD ESPAÑOLA DE RADIODIFUSION, S. A.—En el domicilio social, avenida de José Antonio, 32, Madrid. A las doce de la mañana, ordinaria.

15 de junio, FERROCARRIL DE CARREÑO, S. A.—En su domicilio social, Alcalá, 47, Madrid. A las once de la mañana, ordinaria.

15 de junio, INMOBILIARIA GALLEGA, S. A.—Domicilio social, Santiago de Compostela. A las cinco de la tarde, ordinaria y extraordinaria.

15 de junio, DISTRIBUIDORA PETROLERA ESPAÑOLA, S. A.—En el domicilio social, San Bernardo, 2, Madrid. A las cuatro de la tarde, ordinaria.

16 de junio, CONSORCIO AGRICOLA INDUSTRIAL TEXTIL ARAGONES.—Domicilio social, Zaragoza. A las once de la mañana, ordinaria.

16 de junio, SOCIEDAD DISTRIBUIDORA DE ELECTRICIDAD DE ELORRIO, S. A.—Domicilio social, Elorrio. A las doce de la mañana, ordinaria.

17 de junio, LA EQUITATIVA DE MADRID, S. A.—En su domicilio social, Marqués de Riscal, 2, Madrid. A las siete de la tarde, ordinaria.

18 de junio, PORTLAND-DEL EBRO, S. A.—Domicilio social, Barcelona. A las doce de la mañana, ordinaria.

18 de junio, HOTELES UNIDOS, S. A.—En su domicilio social, calle de la Reina, 17, Madrid. A las seis de la tarde, ordinaria.

18 de junio, NAVIERA AZNAR, S. A.—Domicilio social, Bilbao. A las doce de la mañana, ordinaria.

19 de junio, FOMENTO DE LA ECONOMIA TEXTIL, SOCIEDAD ANONIMA.—En su domicilio social, Bruch, 33, Barcelona. A las cuatro y media de la tarde, ordinaria.

21 de junio, INMOBILIARIA VASCO LEVANTINA, S. A.—En la Cámara de Comercio, Valencia. A las doce de la mañana, ordinaria.

21 de junio, S. A. E. DE AUTOMOVILES RENAULT.—En

su domicilio social, avenida de Felipe II, 7, Madrid. A la una de la tarde, ordinaria.

22 de junio, BANCO DE VIGO VIÑAS ARANDA.—En su domicilio social, Reconquista, 9, Vigo. A las seis de la tarde, ordinaria.

22 de junio, FABRICAS QUIMICAS, S. A. (FAQUISA).—En su domicilio social, Gran Vía Marqués del Turia, 14, Valencia. A la una de la tarde, extraordinaria.

22 de junio, SOCIEDAD ANONIMA DE CONSTRUCCIONES.—En su domicilio social, Mateos Gago, 3, Sevilla. A las siete de la tarde, ordinaria.

22 de junio, MANUFACTURAS METALICAS MADRILEÑAS, S. A.—Domicilio social, Madrid. A las seis de la tarde, extraordinaria.

25 de junio, FERROCARRIL METROPOLITANO DE BARCELONA, S. A.—Domicilio social, Barcelona. A las doce de la mañana, ordinaria.

25 de junio, MANUFACTURAS TEXTILES "BALET VENDRELL", S. A.—En su domicilio social, Gerona, 4, Barcelona. A las cinco de la tarde, ordinaria.

27 de junio, CONSTRUCCIONES REX, S. A.—En su domicilio social, Historiador Chabás, 4, Valencia. A las siete de la tarde, ordinaria.

DIVIDENDOS E INTERESES

COMPAÑIA ESPAÑOLA DE MINAS DEL RIF.—Ha acordado que a partir del día 10 de junio se distribuirá un dividendo a cuenta de los beneficios del ejercicio de 1957, contra entrega del cupón número 55.

INDUSTRIA Y NAVEGACION, S. A. (INSA).—Paga a partir del día 3 del actual, un dividendo de 12,50 pesetas por acción, complementario del correspondiente al ejercicio de 1956, igualmente a cuenta de los beneficios de 1957, otro de 12,50 a todas las acciones en circulación, contra los cupones números 21 y 22.

SALTOS DEL NANSÁ, S. A.—Se pagará a partir del día 1.º del actual, el cupón 5 de la serie C, a razón de 12,675 pesetas líquidas por cupón, una vez deducidos los impuestos correspondientes.

ELECTRICAS LEONESAS, S. A.—A partir del día 1 del actual se hará efectivo el cupón número 6 de las obligaciones hipotecarias, segunda serie, a razón de 24,55 pesetas líquidas por cupón, números 1 al 125.000.

HIDROELECTRICA ESPAÑOLA, S. A.—A partir del día 1 del actual, se procederá al pago de intereses semestrales, a razón del 6 por 100 anual, de las obligaciones de la segunda serie, números 1 al 300.000, contra entrega del cupón corriente.

NAVIERA AZNAR, S. A.—Ha acordado que a partir del día 4 del corriente, se pagará un dividendo a las acciones ordinarias serie A y B, previa presentación de los extractos de inscripción.

COMPAÑIA AUXILIAR DE FERROCARRILES, S. A.—Ha dispuesto pagar a las acciones, números 1 al 424.600, un dividendo líquido de 20 pesetas por acción. La citada cantidad se hará efectiva desde el día 1 del actual, contra entrega del cupón E, para las acciones números 1 al 46.000 y contra el cupón número 36, para las acciones números 46.001 al 424.600.

ALUMINIO IBERICO, S. A.—Pone en conocimiento de los señores accionistas que el cupón número 3 de las acciones números 190.101 al 240.100, ambos inclusive, correspondientes a la ampliación de capital de 50.000.000 de pesetas, llevada a cabo el 1 de enero de 1957, queda anulado a todos los efectos, quedando, por tanto, el cupón número 4 como primer cupón disponible para todas las acciones constitutivas del capital social de la Sociedad.

ENERGIA E INDUSTRIAS ARAGONESAS, S. A.—Paga a los poseedores del cupón número 6, de las obligaciones simples, 6,50 por 100 (emisión 1954), número 30.001 al 130.000, ambos inclusive, a partir de su vencimiento en 15 de junio de 1957, 24,70 pesetas por cupón.

A los poseedores del cupón número 65, correspondiente a las obligaciones hipotecarias, 5,50 por 100 (emisión 1925), se pagará a partir de su vencimiento, 1 de julio próximo, 10,45 pesetas por cupón, números 1 al 28.000, ambos inclusive.

PRODUCTOS QUIMICOS SINTETICOS, S. A.—Ha acordado el reparto de un dividendo complementario de 30 pesetas a las acciones 1 al 75.000. Se hará efectivo a partir del día 1 de los corrientes.

ADMISION DE VALORES

BOLSA DE MADRID.—Ha acordado admitir a contratación pública y cotización oficial los siguientes valores

80.000 acciones ordinarias, serie E, números 1 al 80.000, inclusive, 250.000 acciones ordinarias, números 80.001 al 330.000, inclusive, emitidas en 30 de diciembre de 1946.

200.000 acciones ordinarias, números 330.001 al 530.000, inclusive, emitidas en 19 de agosto de 1955.

Todas estas acciones son al portador, de 500 pesetas nominales cada una, completamente desembolsadas y puestas en circulación por Catalana de Gas y Electricidad, S. A.

Resultados de Empresas

LINOLEUM NACIONAL, S. A.—En la Memoria del ejercicio de 1956 se da cuenta de haberse obtenido licencia para traer de Alemania una nueva máquina para la preparación de la masa para

el linoleum jaspeado, con la que se ha empezado a conseguir un perfeccionamiento en la fabricación de dicha variedad de linoleum, en sus diferentes tonalidades, y con la cual se confía lograr una expansión en las ventas con esta calidad de linoleum mundialmente apreciada. Asimismo, las antiguas instalaciones en las naves destinadas a secaderos han sido ampliadas, logrando así que se abrevie el período de tiempo de secado de la mercancía, consiguiendo con ello una economía apreciable.

En el aspecto comercial, ha de registrarse el interesante aumento de las ventas realizadas en comparación con el ejercicio anterior, terreno en el que se trabaja sin descanso para incrementar las operaciones al máximo.

El beneficio líquido asciende a 1.845.175,08 pesetas, cuya distribución se efectuó en la forma siguiente: Reserva legal, 200.000; Reserva voluntaria, 300.000; Fondo libre para amortizaciones, 188.214,79; Reserva para impuestos, 631.960,30; Dividendo 6 por 100, acciones preferentes y ordinarias, 525.000.

El mundo al día

ESPAÑA

DON ANTONIO R. LOPEZ DEL ARCO

El pasado día 16 se cumplió el primer aniversario de la muerte de nuestro querido amigo y compañero don Antonio R. López del Arco, modelo ejemplar de laboriosidad, que, aun a pesar de su avanzada edad y haber perdido la vista hacía once años, no quiso dejar de trabajar activamente hasta el último instante, y no obstante la grave dolencia que le aquejaba, su singular espíritu le impulsó a ocuparse asiduamente de los negocios.

Fue periodista ilustre y fundador de varias publicaciones, y entre ellas la revista *Economía*, que dirigía en el momento de su fallecimiento. En 1945, y en Barcelona, fundó también la revista *Momento de la Producción*.

Conocimos y tratamos al señor López del Arco, y de sus cualidades personales hemos sido testigos. Modelo de caballerosidad, gozaba del afecto y admiración de cuantos le conocíamos.

Descanse en paz, y reciba nuestro amigo y compañero don José López del Arco Soler—actual Director de *Economía*—y su distinguida familia una prueba de nuestro sincero dolor.

EL BALANCE DEL BANCO DE ESPAÑA.—Las principales partidas del balance del Banco de España, cerrado al 30 de abril, acusan incremento. También la circulación fiduciaria vuelve a elevarse, pasando en un mes de 55.868 millones de pesetas a 56.710.

HOMENAJE A DON EPIFANIO RIDRUEJO.—Soria ha rendido homenaje a don Epifanio Ridruejo, nombrándole hijo predilecto, con imposición de la Medalla de Oro de la ciudad. También se dará su nombre a una calle de la capital soriana. Merecido homenaje al que nos asociamos de corazón.

EL EJERCICIO DEL BANCO DE CRÉDITO INDUSTRIAL.—Se han confirmado nuestros augurios sobre el buen ejercicio que cerraría el Banco de Crédito Industrial. Ha sido, desde luego, magnífico. El saldo de operaciones sube a 3.021 millones y el dividendo se mejora del 8 al 8,90 por 100. En octubre se pedirá el tercer dividendo pasivo de las nuevas acciones. El ejercicio en curso, del cual ya van corridos cinco meses, será todavía mejor que el anterior.

NOMBRAMIENTO DE DON JOSÉ ANTONIO DE ARTIGAS.—En representación del Ministerio de Industria ha sido nombrado Consejero de la Compañía Sevillana de Electricidad don José Antonio Artigas, personalidad de alto relieve técnico y financiero. La Empresa a la que se incorpora puede felicitarse de esta designación.

JUBILACIÓN DE DON RAMÓN CARANDE.—En estos días ha explicado su última lección el Catedrático de la Universidad de Sevilla don Ramón Carande. De toda España se trasladaron a Sevilla antiguos alumnos y amigos que querían escuchar la última lección de su docencia universitaria, y rendir, al mismo tiempo, homenaje de admiración y cariño al maestro. Deseamos que el autor de *Carlos V y sus banqueros* nos siga enseñando fuera de la Universidad; sus amplios conocimientos económico-financieros pueden prestar todavía relevantes servicios a nuestro país.

EL BUEN MOMENTO DE LAS OBLIGACIONES.—El buen momento de las obligaciones es indudable. Las emisiones realizadas en los últimos meses han tenido un éxito arrollador. Primero fue Duro Felguera, cubriendo fácilmente 50 millones de pesetas quince días antes de abrirse las ventanillas; después Hidroeléctrica Española, con 250 millones y una semana de antelación a la fecha fijada; ahora Iberduero, cubriendo otros 250 millones diez días antes del señalado para iniciar la suscripción. Ya se anuncian 200 millones de Altos Hornos, y no es arriesgado profetizar igual suerte.

HULLERAS DE PRADO DE LA GUZPEÑA AMPLIA SU CAPITAL.—A fin de mejorar sus instalaciones con una nueva batería de hornos de coque, esta Sociedad ha aumentado su capital a siete millones de pesetas. Al Consejo de Administración de la Entidad se ha incorporado el prestigioso hombre de negocios don Santiago Riesgo, que ya viene formando parte de otras importantes Empresas.

SOCIEDAD IBÉRICA DE GOMAS Y AMIANTOS (SIGA).—En estos últimos días se han celebrado en Madrid reuniones entre directivos de la Dunlop inglesa y la Dunlop española, filial ésta de la prestigiosa Sociedad bilbaína SIGA, de la que es Presidente don Félix Millet.

La Dunlop española trabajará todas las patentes que posee la casa matriz, con un novísimo sistema de fabricación de suelos, en cuya composición entre el cemento y otros diversos productos. Se espera que el nuevo procedimiento ha de dar los mejores resultados en toda clase de usos, y especialmente para suelos de barcos. Se han efectuado ya algunas experiencias ante técnicos españoles con los más brillantes resultados.

FABRICACION ESPAÑOLA DE FIBRAS TEXTILES ARTIFICIALES, S. A.—El pasado día 29 se celebró la Junta de accionistas de FEFASA, en la que ha pronunciado un elocuente discurso su Presidente, don Santiago Basanta. El dividendo acordado por el ejercicio de 1956 es del 11 por 100, dos más que por el ejercicio de 1955, más las dos pesetas por acción de asistencia a la Junta.

MANUEL RUIZ CORTINAS, ha sido elegido como Consejero Delegado de Centrales Nucleares del Norte, es Consejero Director General de Electra de Viesgo. La Sociedad está formada por Iberduero y Electra de Viesgo, siendo su objetivo la creación de una central atómica en el Norte de España.

ELECTRA POPULAR VALLISOLETANA.—Ha acordado en su última Junta de accionistas, celebrada hace poco, la absorción de Hidro-Eléctrica de Pesqueruela, Electra Popular Toresana y Electra Popular Castellana, autorizándose al Consejo para que lleve a cabo la ampliación de capital.

COMPAÑÍA DE SEGUROS LA POLAR.—Ha sido nombrado Presidente del Consejo de Administración de esta Compañía, don Pedro de Ibarra Mac Mahón.

BANCO HIPOTECARIO DE ESPAÑA.—Se asegura que próximamente procederá este Banco a la ampliación de su capital. No se sabe todavía la cantidad, pero se cree que estará dentro de las autorizaciones concedidas al Consejo en lo que resta después de las anteriormente realizadas.

REFINERÍA DE PETRÓLEOS DE ESCOMBRERAS.—En la Junta celebrada por esta Sociedad, de la que nos ocupamos en este mismo

número, su Presidente, don José María de la Puerta, resaltó la colaboración prestada por la Entidad en los momentos de crisis. El Consejero-Gerente, señor Cañellas, anunció nuevas actividades en petroquímica, y el señor Suanzes, como accionista mayoritario por representación, pronunció palabras muy interesantes sobre el mercado nacional de estos productos.

LA SUCURSAL DEL BANCO DE MÁLAGA EN MADRID.—En uno de los lugares más céntricos de nuestra capital—exactamente, en la plaza del Callao—va a ser instalada la Sucursal del Banco de Málaga. A este efecto, será nombrada una Comisión delegada del Consejo con el fin de estudiar la iniciación de las obras.

EL NUEVO PRESIDENTE DEL GRUPO "PIRELLI".—Don Guillermo de Azcoitia Muesca ha sido nombrado Presidente de las Sociedades que constituyen el Grupo "Pirelli", cargo que se hallaba vacante desde el reciente fallecimiento del excelentísimo señor don José Beltrán y Musitu. El nuevo nombramiento ha sido acogido con general complacencia en Barcelona, en donde el señor Azcoitia ya venía desarrollando una intensa y eficaz labor en la Gerencia del indicado Grupo.

Muy cordialmente nos unimos a las numerosas felicitaciones que con este motivo viene recibiendo el nuevo Presidente.

FAVORABLES PERSPECTIVAS DE LAS FINCAS DE RÚSTICAS.—En la última Junta general de Rústicas, S. A., su Director general, señor Cremades, puso en conocimiento de los accionistas que en la finca que esta Entidad posee en Gandía se han encontrado venas de agua con un caudal de 40.000 litros por segundo, con los cuales se mejorará el riego de las 700 hectáreas de arroz, huertos y naranjos que aquélla comprende.

Solicitudes.

REAL LOGOS, S. A.—Ha solicitado instalar nueva industria de artículos plásticos para la construcción y fabricación de brochas y pinceles y plantillas para zapatería. Su valor aproximado será de 600.000 pesetas, su producción anual se cifra en 960.000 cepillos, pinceles y brochas, 2.075.000 plaquetas de material plástico para la construcción, y 300.000 plantillas perforadas para zapatos.

ACEROS DEL ZARZO, S. A.—Solicita ampliar su industria de fundición de acero al horno eléctrico, sita en Cabañas, consistente en un horno para recocido de piezas, su capital será de cinco millones de pesetas, de las cuales corresponden a la ampliación, 36.000.

EL GAS, S. A.—Ha solicitado ampliar su industria con una estación transformadora, en casetas de mamostería, de 28 kv., en la población de Sóller, pudiendo distribuirse con la ampliación unos 45.000 kv.-hora anuales. Su costo será de 60.000 pesetas.

INDUSTRIAS QUÍMICAS DEL CARBONO, S. A.—Solicita ampliar su industria de fabricación de ácido itacónico, con un capital social de ocho millones de pesetas. Empleando maquinaria y materias primas nacionales.

SUMINISTROS IND-TEX, S. A.—Solicita autorización para ampliar su fábrica de accesorios de máquinas de punto, cuya producción se elevará a 1.500.000 agujas de lengüeta, por año de trescientos días y jornada de ocho horas. La maquinaria y materias primas a emplear serán nacionales.

FINANCIERA MECÁNICO-ELÉCTRICA, S. A.—Solicita autorización para fabricar chasis para camiones de tres y cuatro toneladas, con motor Diesel de cuatro cilindros, con un capital de 30 millones de pesetas, el 25 por 100 extranjero, su emplazamiento será en Madrid.

LUCARDA INDUSTRIAL, S. A.—Solicita ampliar su industria de fabricación de aparatos de radio, receptores, con la fabricación de aparatos televisores, máquinas para lavar ropa, aparatos encerados y aspiradores, su producción será de 5.000 aparatos televisores, 12.000 máquinas de lavar ropa y 5.000 aparatos electro aspiradores y electro enceradores. La maquinaria será de producción nacional, y su emplazamiento en Barcelona.

FÁBRICA DE APARATOS ELÉCTRICOS Y MÁQUINAS AUTOMÁTICAS, S. A. Solicita transformar y ampliar su taller de metalistería en fábrica de cafeteras para establecimientos públicos, su producción anual se estima en 1.400 cafeteras. La maquinaria y materias primas serán nacionales, y su emplazamiento en Barcelona.

COMPAÑÍA INDUSTRIAL AZUCARERA, S. A.—Solicita autorización para perfeccionar su industria, instalando en su fábrica de azúcar un grupo turbo-bomba para alimentación de las calderas. La bomba será de fabricación nacional y la turbina de procedencia italiana. Su producción no varía, y su emplazamiento en Aranda de Duero (Burgos).

INDUSTRIAS ANJO, S. L.—En Astillero, y con objeto de ampliar su industria de juguetería mecánica a construcción y reparación de máquinas herramientas con la instalación de un horno, un torno, una rectificadora y un cepillo puente, cuya maquinaria se estima en un valor de 530.000 pesetas, siendo de procedencia nacional. La producción anual se estima en 16 máquinas herramientas, con un valor de 4 millones de pesetas.

FERRERÍA DEL UROLA, S. A.—Solicita ampliar su industria de fabricación de arrabio, con una producción de 12.500 toneladas métricas anuales, partiendo de los minerales de hierro de Cerain, su emplazamiento será en Legazpia, y el capital a invertir asciende a 23.921.000 pesetas.

ALTOS HORNOS DE VIZCAYA, S. A.—Solicita ampliar su industria en Sestao (Vizcaya) con una nueva fábrica de acero con convertidores soplados con oxígeno, el presupuesto se estima en 494 millones de pesetas, y la capacidad de producción en 500.000 toneladas de acero anuales.

LABORATORIOS ACTIVIÓN, S. A.—Solicita ampliar su industria, sita en San Felú de Llobregat, incrementando la producción de sus especialidades farmacéuticas. Maquinaria a importar por valor de 500.000 pesetas, y nacional por 307.120 pesetas.

UNIÓN ELÉCTRICA DE CANARIAS, S. A.—Solicita ampliar su industria en Las Palmas de Gran Canaria con una nueva estación transformadora de energía eléctrica de 125 kv. para servicio de industria panificadora. El capital a invertir asciende a 172 millones de pesetas, y la maquinaria y materias primas serán nacionales.

FÁBRICA DE LOZA LA ASTURIANA, S. A.—Solicita ampliar las instalaciones de fabricación de material refractario que posee en Gijón, su producción quedará fijada en 1.500.000 kg. de material refractario diverso, y su presupuesto aumentará alrededor de 650.000 pesetas.

Disposiciones oficiales.

HACIENDA.—Orden de 25 de abril ("B. O." de 16 de mayo) por la que se acopla el personal del Cuerpo Administrativo de Seguro y Ahorro, a extinguir, en las plantillas aprobadas por Decreto de 22 de febrero pasado.

HACIENDA.—Orden de 18 de mayo ("B. O." del 22) por la que se asignan a la Dirección General de Banca y Bolsa e Inversiones cuantas funciones y facultades no especificadas en el Decreto de 10 de mayo de 1957 estaban atribuidas a la extinguida Dirección General de Seguros y Ahorro.

HACIENDA.—Decreto de 26 de abril ("B. O." del 28 de mayo) por el que se aprueba el Reglamento de las Entidades particulares de Capitalización y Ahorro.

TRABAJO.—Rectificación a la Orden del 26 de octubre de 1956 ("B. O." del 18 de mayo) por la que se modifica la Reglamentación de Trabajo de la Compañía Tabacalera, S. A.

GOBERNACION.—Orden de 7 de mayo ("B. O." del 17) por la que se aprueba el Reglamento provisional de la Comisaría de Asistencia Médico-Farmacéutica.

JEFATURA DEL ESTADO.—Decreto-ley de 10 de mayo ("B. O." del 21) por el que se modifican los Organos rectores de la RENFE.

OBRAS PUBLICAS.—Orden de 14 de mayo ("B. O." del 23) por la que se adjudica el suministro e instalación de escaleras mecánicas en la Estación de la plaza de España, del ferrocarril suburbano de Chamartín a Carabanchel.

PRESIDENCIA.—Orden de 23 de mayo ("B. O." del 24) complementario de la de 27 de noviembre de 1956 sobre normas para la vigilancia de los precios de aquellos artículos que se encuentran en libertad de comercio.

PRESIDENCIA.—Orden de 23 de mayo ("B. O." del 25) por la que se crea en el Ministerio de Comercio la Comisión Interministerial Distribuidora de Vehículos Industriales.

INDUSTRIA.—Orden de 25 de abril ("B. O." del 24 de mayo) sobre el precio de la energía eléctrica consumida en los salones de espectáculos públicos.

INDUSTRIA.—Decreto de 12 de abril ("B. O." del 27 de mayo) por el que se resuelve concurso abierto entre Entidades españolas para la instalación de una o varias fábricas de cemento artificial portland en la zona Noroeste.

ASUNTOS EXTERIORES.—("B. O." del 25 de mayo) convenio postal universal, protocolo final y anejo y disposiciones relativas a las correspondencias avión, protocolo final y anejo y acuer-

do relativo a paquetes postales, protocolo final, Reglamento de ejecución de anejos, firmados en Bruselas el 11 de julio de 1952. Ratificación de la República de Guatemala.

EJERCITO.—Decreto del 10 de mayo ("B. O." del 25) por el que se modifica el del 29 de septiembre de 1945 sobre composición del Consejo Superior del Ejército.

IBEROAMERICA

SE ESTUDIA UN SISTEMA MULTILATERAL DE PAGOS EN IBEROAMÉRICA. En reciente reunión de representantes del Banco Central de la América Hispana, celebrada en Montevideo, se acordó adoptar dos medidas tendentes a la gradual transformación del actual sistema bilateral de comercio y pagos, hasta establecer una estructura multilateral de relaciones mercantiles y económicas destinada a incrementar el intercambio comercial de los países hispanoamericanos entre sí y con el resto del mundo.

En la reunión se decidió redactar un borrador de convenio general de pagos y otro de reglamentación de relaciones entre el citado Banco Central y los restantes Organismos de las diversas Bancas privadas nacionales, en lo que respecta al comercio exterior.

A partir del primero de julio, los Bancos de Hispanoamérica intercambiarán información sobre sus respectivos balances, y tratarán de lograr una más estrecha coordinación de los sistemas de compensación (clearing), dando de este modo un primer paso hacia las transferencias con destino a pagos multilaterales.

Una segunda Junta, en la que se tratará más a fondo la cuestión de coordinación de cuentas, se celebrará a primeros de enero de 1958. Los borradores, ya redactados y aprobados en principio, serán sometidos nuevamente a la consideración de la Conferencia Panamericana que se celebre en Buenos Aires el próximo 15 de agosto.

EXTRANJERO

FINALIZA LA TEMPORADA ISRAELITA DE EXPORTACIÓN DE AGRIOS.—Han terminado los embarques israelitas de agrios de esta temporada. En la campaña que acaba de finalizar se han exportado 8.058.913 cajas, aproximadamente 200.000 cajas más que la temporada anterior.

VENTAS YANQUIS DE EXCEDENTES AGRÍCOLAS.—El Departamento de Agricultura de los Estados Unidos ha anunciado la exportación comercial de 717.883 libras de queso excedentes propiedad del Gobierno, 197.272 libras de mantequilla y unas 450.000 libras de leche seca sin grasa.

ESTADOS UNIDOS VA COBRÁNDOSE SUS PRÉSTAMOS.—Los Gobiernos extranjeros han pagado 700 millones de dólares, por deudas al Estado norteamericano, en el curso del pasado año, pero aun deben más de 11.500 millones de dólares. Con éste, es el tercer año que los países deudores de los Estados Unidos vienen reduciendo sus saldos negativos.

El total pendiente a fines de diciembre de 1956 era de 11.652 millones de dólares. Unos dos tercios de esta cantidad corresponden a tres países: Inglaterra, Francia y la República Federal Alemana.

FÁBRICA DE AUTOMÓVILES EN INDOCHINA.—Informaciones procedentes de Saigón informan que el Gobierno ha aprobado el proyecto de la Comisión Estatal de Planificación para establecer en Camboya una industria de montaje de automóviles franceses del modelo "2 CV".

Queda todavía pendiente una ratificación oficial definitiva del plan por el pleno del Consejo de Ministros.

EXPOSICIÓN INTERNACIONAL DE MAQUINARIA EN HANNÓVER.—Unos 1.000 expositores de toda la Europa occidental se espera concurrir a la V Exposición Internacional de Maquinaria que ha de celebrarse en Hannóver, bajo los auspicios del Comité Europeo de Colaboración entre Fabricantes de Maquinaria, del 15 al 24 de septiembre próximo.

REUNIÓN INTERNACIONAL DE AGENTES DE BÓLSA.—Acaba de celebrarse en París una reunión internacional de Agentes de Bolsa, a la que asistieron representantes de la mayoría de los mercados de valores de Europa occidental. En la reunión se trató, principalmente, de los aspectos económicos del Mercado Común Europeo en su repercusión sobre las Bolsas de Comercio.

Los Agentes de Bolsa de toda la Europa occidental se mostraron unánimes en considerar necesario que se realicen cuantas gestiones sean precisas para suprimir todos los obstáculos, técnicos y

legales, que se oponen al libre comercio en valores dentro del ámbito nacional e internacional.

PARA EVITAR LOS ESCAPES DE GAS.—La firma Junker & Co. está fabricando un dispositivo termoelectrónico de seguridad para cocinas de gas que detiene por sí solo el flujo de combustible en el momento de apagarse la llama como consecuencia de una corriente de aire brusca, sofocación o cualquier otra causa externa.

NUEVO MÉTODO PARA LIMPIAR LA LANA EN RAMA.—Un nuevo procedimiento de remoción de las impurezas vegetales de las lanas ahorrará a los ganaderos australianos un millón de libras esterlinas nacionales por año, según la Organización de Investigaciones Científicas e Industriales de la Commonwealth, autora del nuevo sistema.

Un 10 por 100 de las lanas que cada año se esquilan en Australia contiene una fuerte proporción de semillas e impurezas vegetales que antes se eliminaban mediante cocción en ácido sulfúrico, mouturación de la materia vegetal abrasada, y bataneo para separar las lanas con debilitamiento y pérdida de un 8 a un 9 por 100 de éstas. Ciertos detergentes suavizan ahora grandemente la acción del ácido en las lanas.

NUEVO MODELO "FORD" DE LUJO PARA ESTE OTOÑO.—La Ford Motor Co. se dispone a lanzar al mercado un nuevo modelo de su automóvil de lujo "Continental" para este otoño. Será conocido por "Continental Mark III".

El actual modelo ha venido fabricándose desde octubre último al precio de venta de 10.000 dólares.

PEDIDO YANQUI A LOS ASTILLEROS ALEMANES.—Una firma alemana anuncia haber recibido un pedido americano por un total de 38 millones de dólares para la construcción de ocho buques de carga.

Estos barcos, de 18.000 toneladas cada uno, han sido encargados por la Norse Ore Carrier Corporation, de Liberia, y serán contratados por la United States Steel Corporation para transportar mineral de hierro desde Venezuela.

Bibliografía

ANUARIO FINANCIERO Y DE SOCIEDADES ANONIMAS DE ESPAÑA. Fundado en 1916. Año XLI. Editorial SJOPEC, S. A. Madrid, 1956-57.

Hemos recibido el ejemplar correspondiente al presente año de esta importante publicación, que fundara nuestro querido amigo y compañero don Daniel Riu y Periquet, y que dirige otro excelente amigo y colega nuestro, don José R. López del Arco soler.

Cada año, y en éste cumple los cuarenta y uno, esta publicación ofrece perfeccionamientos más sutiles y numerosos y va teniendo mejor acogida entre un número creciente de usuarios.

El "Anuario Financiero y de Sociedades Anónimas" se ha constituido en un sintético archivo portátil y manejable de la Empresa y del hombre de ella, siendo, además, el asesor precioso del inversor y del rentista. Sólo desde el año 1930 las Sociedades registradas en él ascendían a más de 4.500, cifra que hoy supera las 10.500, cuyo capital desembolsado en acciones alcanza la cifra de 108.669 millones de pesetas, y cuyas obligaciones suman 29.425 millones, lo que hace un total de capital entre acciones y obligaciones de 138.095 millones de pesetas. Alcanza la obra 1.900 páginas y consta de siete partes, insertándose en la primera una amplia información estadística de economía general; en la segunda se recogen los datos básicos de las Sociedades Anónimas, agrupadas por actividades, y la tercera reúne los datos de las Sociedades extranjeras que operan en nuestro país. En la parte cuarta se ocupa de las Sociedades de la Zona de Tánger, y en la quinta las de Marruecos, en la sexta parte hay un Apéndice en el que se insertan los datos de las Sociedades Anónimas que comenzaron sus actividades en los últimos meses del año 1956, así como las modificaciones últimas de otras Entidades, y, por último, la parte séptima está dedicada a una extensa reseña de las Sociedades Mercantiles no anónimas, y que tienen relativa importancia, también cada día más numerosas.

El "Anuario" termina con una relación de Agentes de Cambio, Cámaras de Comercio, Oficinas de Economía Exterior y Agentes comerciales. Este año, además, está quizá aun mejor confeccionado y editado que los anteriores, siendo acogido igualmente que el pasado año, el procedimiento del glasofanado en su nomenclator.

Felicitemos muy sinceramente a sus editores y al equipo que dirige el joven e inteligente compañero señor Del Arco.

BANCO ESPAÑOL DE CREDITO

Domicilio social: ALCALA, 14 - MADRID

Capital desembolsado. 494.133.750,00 ptas.
Reservas 927.000.000,00

488 Dependencias en España y Marruecos

Ejecuta bancariamente toda clase de operaciones mercantiles y comerciales.

DEPARTAMENTO DE EXTRANJERO

Cedaceros, 4, Madrid.

Está especialmente organizado para la financiación de asuntos relacionados con el comercio exterior.

SERVICIO NACIONAL DEL TRIGO
LIBRETAS DE AHORROS

DEPENDENCIAS URBANAS EN MADRID:

Glorieta de Bilibao, 6. Atocha, 22. Plaza del Emperador Carlos V, 8. Velázquez, 29 moderno. Barquillo, 44. Plaza del Callao, 1. Plaza de la Cebada (calle de Toledo, 77 moderno). San Bernardo, 40. Plaza de la Independencia, 4. Glorieta de Cuatro Caminos (esquina a la calle de Artistas). Alberto Aguilera, 56, y Guzmán el Bueno, 2. Conde de Peñalver, 14. Mayor, 41. General Ricardos, 177. Serrano, 51. Fuencarral, 4. Miguel Angel, 16. Bravo Murillo (Viriato, 1). Puente de Vallecas (Avenida de la Albufera, 36). Goya, 5. Diego de León, 54. Avenida de José Antonio, 65. Plaza de Legazpi (paseo de la Delicias, 145). Cea Bermúdez, 50.

DEPENDENCIAS EN LA PROVINCIA DE MADRID
Arganda del Rey. Ciempozuelos. Colmenar Viejo. Chinchón. Getafe. Navalcarnero. San Lorenzo del Escorial. San Martín de Valdeiglesias. Torrejón de Ardoz.

Aprobado por la Dirección General de Bancos, con el número 2.018

Banco Vitalicio de España

Compañía Anónima de Seguros
FUNDADA EN 1880

Seguros de Vida y rentas vitalicias
Seguros de Incendios y Robo
Seguros individuales
y acumulativos de Accidentes
Responsabilidad civil y Vehículos
Seguros de Accidentes del Trabajo
Seguros de Averías en maquinaria
Seguros de Transportes marítimos,
terrestres y de valores
Reaseguros.

Domicilio social: BARCELONA

Paseo de Gracia, 11.

OFICINAS DE MADRID

Alcalá, 21.

EDIFICIOS PROPIEDAD de la COMPAÑIA

Delegaciones en todas las capitales de provincia.
Agencias en todas las poblaciones de importancia.

(Autorizado por la Dirección General de Seguros en 9 de junio de 1951)



Banco Exterior de España

ENTIDAD OFICIAL DE CREDITO

Especializada en operaciones de comercio exterior

Capital social 400.000.000 de pesetas
Id. desembolsado 300.000.000 »
Reservas 324.700.000 »

OFICINAS CENTRALES

Carrera de San Jerónimo, 36, Madrid.

SUCURSALES Y AGENCIAS

PENINSULA

Agencia Urbana en Madrid: Goya, núm. 41.

Alicante, Avilés, Barcelona (Sucursal y tres Agencias), Bilbao, Burriana, Castellón de la Plana, Elbar, Gandía, Gijón, Jerez de la Frontera, Murcia, Palafrugell, Reus, San Sebastián, Sevilla, Valencia, Vigo y Zaragoza.

ISLAS CANARIAS

La Orotava, Las Palmas de Gran Canaria, Puerto de la Cruz, Puerto de la Luz y Santa Cruz de Tenerife.

AFRICA

Bata, Puerto Iradier, Río Benito, San Carlos, Santa Isabel, Sidi Ifni, Tánger, Tetuán, Villa Bens y Villa Cisneros.

FILIALES EN EL EXTRANJERO

BANCO ESPAÑOL EN PARIS

16, Rue de la Chaussée d'Antin (Paris 9e).

Sucursal Urbana: 22, Rue du Pont Neuf (Halles).

Marsella: 28, Cours Lieutaud.

Casablanca: Boulevard Mohammed V.
Angle Rue Georges Merle.

BANCO ESPAÑOL EN LONDRES

80, London Wall, London E. C. 2.

Sucursal Nrb.: 3, Long Acre, London, W. C. 2 (Covent Garden).
Liverpool: 6, Victoria Street.

BANCO ESPAÑOL EN ALEMANIA

Frankfurt/Main: Neue Mainzer Strasse, 52/54.

Hamburgo: Ferdinandstrasse, 64/68.

Corresponsales en las principales plazas del mundo.

BANCO HISPANO AMERICANO MADRID

Capital social 550.000.000 de Ptas.
Capital desembolsado 525.000.000 »
Reservas 857.500.000 » »
Capital desemb. y reservas . . . 1.382.500.000 » »

CASA CENTRAL y DEPARTAMENTO EXTRANJERO

Plaza de Canalejas, núm. 1

SUCURSALES URBANAS:

Alcalá, núm. 68 Lagasca, núm. 40
Atocha, núm. 55 Legazpi (Gta. Santa M.ª Ana de Jesús, 12)
Avda. José Antonio, n.º 10 Mantuano, núm. 4
Avda. José Antonio, n.º 29 Mayor, núm. 30
(esquina a Chinchilla) Narváez, núm. 39
Avda. José Antonio, n.º 50 P.º Gral. Martínez Campos, 31
Bravo Murillo, n.º 300 P.º Emperador Carlos V, 5
Conde de Peñalver, núm. 49 Pte. Vallecas (Avda. Albufera, 26)
Duque de Alba, n.º 15 Rodríguez San Pedro, 66
Eloy Gonzalo, n.º 19 Sagasta, núm. 30
Fuencarral, núm. 76 San Bernardo, n.º 35
J. García Morato, 158 y 160 Serrano, número 64

Aprobado por la Dirección General de Banca y Bolsa con el número 2.012